
МИХАИЛ СКУРИДИН

Вчера исполнилось  
80 лет сталеплавильно-
му производству Магни-
тогорского металлурги-
ческого комбината. 

В этот день в 1933 году 
первая мартеновская 
печь выдала первую 

сталь. Это стало первой гла-
вой богатейшей истории, на-
писанной сталеварами ММК. 
Вклад сталеплавильного пере-
дела в историю предприятия и 
всей страны трудно переоце-
нить: сталь Магнитки была 
крайне необходима в годы 
индустриализации и советских 
пятилеток, в годы Великой 
Отечественной войны и в по-
слевоенное время.

К концу 80-х годов прошлого 
века на ММК работали три 
мартеновских цеха и 35 мар-
теновских печей. В рекордном 
для ММК 1986 году объемы 
производства стали на Магнитке 
достигли 16 миллионов тонн.

Новая эпоха сталеплавиль-
ного передела началась в 
1990 году – вошел в строй 
кислородно-конвертерный 
цех. Сегодня годовая произ-
водительность его трех кон-
вертеров составляет более 
десяти миллионов тонн стали. 
Это единственный конвертер-
ный цех в мире, где на одной 
площадке сконцентрировано 
столь мощное производство. В 
прошлом году здесь выплавили 
150-миллионную тонну стали 
со дня пуска цеха.

История мартеновского про-
изводства стали на Магнитке 
завершилась, по сути, с пуском 
в 2006 году электросталепла-
вильного цеха, построенного 
на месте первого мартена. 
Здесь были построены две 
крупнейшие в России электро-
дуговые сталеплавильные печи 
суммарной производительно-
стью четыре миллиона тонн в 
год. С пуском в электростале-
плавильном цехе двух сорто-
вых и слябовой машин непре-
рывного литья заготовки ММК 
полностью ушел от разливки 
стали в изложницы. Магнитка 
выдала уже более десяти мил-
лионов тонн электростали.

Поздравление в адрес ста-
леплавильщиков адресовал 
председатель совета дирек-
торов ММК Виктор Рашни-
ков, поблагодарив работников 
передела всех поколений за 
самоотверженный труд. В 
честь знаменательной даты 

для ветеранов сталеплавиль-
ного производства состоялся 
торжественный митинг возле 
электросталеплавильного цеха 
– рядом с памятной стелой о 
выпуске первой стали Маг-
нитки. Перед собравшимися 
выступили председатель проф-
кома комбината Александр Де-
рунов, бывший главный метал-
лург ММК Валерий Плошкин, 
председатель совета ветеранов 
Виктор Кулаковский.

– За восемь десятилетий 
Магнитка произвела без мало-
го 750 миллионов тонн стали: 
цифра нешуточная, есть чем 
гордится, – подчеркнул в сво-
ем поздравлении заместитель 
генерального директора по 
производству Павел Шиляев. 
– Стальная река Магнитки 
способна опоясать земной шар 
несколько раз. Наш комбинат 
всегда был и остается лидером 
в производстве и применении 
новых технологий. Постоянное 
движение вперед обеспечивает 
высокую эффективность ком-
бинату, позволяет удерживать 
лидерские позиции в обществе 
и занимать прочное положение 
на рынке. Но за всеми этими 
трудовыми подвигами и свер-
шениями стоят люди – именно 
их трудом обеспечены успехи 
ММК. Поздравляю сталепла-
вильщиков всех поколений с 
юбилеем производства.

Помимо митинга для вете-
ранов провели экскурсии по 
ЭСПЦ и ККЦ, где они воочию 
смогли увидеть перемены 
последних лет, ознакоми-
лись с новыми агрегатами и 
технологиями, побеседовали 
с руководителями цехов и 
молодыми работниками пред-
приятия.

– Безусловно, все разительно 
изменилось за последние деся-
тилетия, – поделился впечат-
лениями почетный металлург 
Николай Злобин. – Начинал 
трудовую деятельность на 
комбинате в 1966 году на же-
лезнодорожном транспорте. 
Позже, после службы в армии, 
пришел в первый мартенов-

ский цех огнеупорщиком. А 
на пенсию ушел с поста пред-
седателя цехкома ККЦ в 2011 
году: есть с чем сравнивать. 
Условия труда раньше были 
намного хуже, чем сейчас. 
Мартеновское производство, 
изложницы – это небо и земля 
в сравнении с ККЦ и ЭСПЦ. 
Но план выполнять было не-
обходимо всегда, невзирая 
на обстоятельства. И мы его 
выполняли и перевыполняли. 
Молодым сталеплавильщикам 
желаю сохранить традиции 
взаимовыручки и надежности, 
дружбы и сплоченности в кол-
лективе, заложенные старшими 
поколениями. Тогда и трудовые 
успехи будут, и личные 

Лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СНГ–2008, 2009, 2010, 2011

 лента новостей
■ В Красноярском крае будут судить бывшего чинов-

ника администрации Березовского района. По данным 
следствия, экс-руководитель управления по архитектуре, 
градостроительству, земельным и имущественным от-
ношениям в 2011 году незаконно утвердил схемы рас-
положения земельных участков на кадастровом плане 
района. Туда были внесены заведомо ложные сведения о 
сельскохозяйственном назначении земель при их факти-
ческой принадлежности к землям населенных пунктов. 
После чего три земельных участка были предоставлены 
в собственность фермеру за 278 000 рублей, при факти-
ческой стоимости одного из участков более 65 миллионов 
рублей. Также зафиксированы случаи  незаконной выдачи 
в собственность жителям и организациям земельных 
участков Государственного лесфонда. С занимаемой 
должности экс-чиновник был уволен во время следствия. 
Уголовное дело передано в краевой суд. 

■ Среди пострадавших в результате аварии пасса-
жирского поезда на Кубани – двое жителей УрФО. В 
пресс-службе ГУ МЧС по Краснодарскому краю расска-
зали, что после ЧП были госпитализированы 15 человек. 
В том числе двое уроженцев Тюмени – 42-летняя Наталья 
Якушкова и 13-летний Степан Якушков. Остальные го-
спитализированные родом из других регионов Западной 
Сибири и Краснодарского края. Напомним, пять вагонов 
пассажирского поезда «Новосибирск–Адлер» сошли с 
путей на железнодорожном перегоне «Кисляковская–
Крыловская». Всего за медпомощью обратились более 
90 человек.

■ Президент РФ Владимир Путин подписал закон, 
трудоустраивающий более 300 тысяч россиян с огра-
ниченными возможностями. Теперь на предприятиях, 
где трудятся от 35 до 100 человек, в обязательном порядке 
должны быть созданы рабочие места для инвалидов. В 
компании, где работают 35 человек, должно быть хотя 
бы одно рабочее место для инвалида. При численности 
100 человек работодатель должен принять на работу трех 
человек с ограниченными возможностями.

■ Экс-министр железных дорог КНР Лю Чжицзюнь 
приговорен к смертной казни, высшая мера наказа-
ния вынесена с отсрочкой на два года. Лю Чжицзюнь, 
обвиняемый во взяточничестве и превышении служебных 
полномочий, с 1986 года по 2011 год в общей сложности 
получил от различных лиц взяток на сумму более 10,5 
млн. долларов. В феврале 2011 года он был снят с долж-
ности главы ведомства за серьезные дисциплинарные 
нарушения. Тогда было начато расследование о его при-
частности к крупному коррупционному скандалу в сфере 
железнодорожного строительства.

■ В Верхнем Уфалее в минувшие выходные бушевал 
сильнейший ураган. Часть города осталась без света и 
воды. 40-летний мужчина получил смертельные травмы 
от упавшего на него кабеля, который порвался после удара 
молнии. Одно из деревьев обрушилось на газопровод, 
сильно повреждены ЛЭП. В поселке Черемшанка, была 
обесточена скважина, питающая водой населенный пункт. 
Электро- и водоснабжение появились после обеда в вос-
кресенье. Сейчас местные власти заняты восстановлением 
уличного освещения и наведением порядка на улицах. 
Сильный град прошел и в Нижней Сатке. Там ледяные 
осадки побили урожай у местных садоводов.

Читайте В ЧетВерг   Корреспондент «ММ» заглянула в новогодние кульки для юных магнитогорцев
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 поздравляю!

Трудовые традиции
Уважаемые работники и ветераны сталеплавильно-
го производства Магнитогорского металлургическо-
го комбината! Примите сердечные поздравления с 
80-летием со дня выпуска первой стали Магнитки!

Эта юбилейная дата знаменательна не только для 
комбината, но и для отечественной металлургии. За 
восемь десятилетий сталевары ММК выдали без малого 
750 млн. тонн стали. Цифра более чем достойная!

Историю сталеплавильного произ-
водства можно условно разделить на три 
эпохи: мартеновскую, конвертерную и 
электросталеплавильную. И в каждой 
из них комбинат достиг значительных 
высот.

Гордостью отечественной металлургии 
считались во времена СССР три марте-
новских цеха Магнитки. В конце 80-х 
годов комбинат достиг рекордных 16 млн. 
тонн стали в год. Сегодня это уже легендарное прошлое, 
а настоящее – в конвертерном и электросталеплавильном 
производстве.

С вводом первого конвертера в 1990 году комбинат 
вышел на новый уровень развития. Сегодня комплекс 
кислородно-конвертерного цеха ММК – лидер по произ-
водительности среди аналогичных производств в мире. 
Давно стал историей рубеж в 150 млн. тонн конвертерной 
стали, но потенциал цеха далеко не исчерпан.

Судьбоносным можно назвать и ввод в строй сверхмощ-
ных электродуговых печей  и машин непрерыв ного литья 
заготовки. Пуски этих агрегатов окончательно завершили   
эру мартенов и разливки стали в изложницы. ЭСПЦ год за 
годом наращивает объемы производства. Первые десять 
миллионов тонн магнитогорской электростали   уже есть, 
и впереди еще не одна юбилейная плавка.

В настоящее время на комбинате в корне изменился характер 
технологического процесса выплавки стали, но прежними оста-
лись трудовые традиции, преданность делу, профессионализм 
и самоотверженность сталеваров Магнитки.

Сердечно благодарю работников сталеплавильного про-
изводства всех поколений за трудовой вклад в развитие 
Магнитогорского металлургического комбината! Желаю 
здоровья, удачи в делах, благополучия и счастья вам и 
вашим близким!

ВиКтор рашниКоВ,
председатель совета директоров оао «ММК»

 рейтинг

Россияне  
стали богаче
Всемирный банк впервые переместил россию из 
категории стран с уровнем валового дохода на душу 
населения «выше среднего» (4086–12615 долларов 
на человека в год) в группу с «высоким» (от 12616 
долларов) уровнем доходов.

В 2013-м в группу «богатых» перешли также Анти-
гуа и Барбуда, Латвия, Литва, Уругвай и Чили. Россия 
заняла 73-е место, опередив все страны БРИКС – в эту 
группу помимо нашей страны входят Бразилия, Индия, 
Китай, Южно-Африканская Республика, – СНГ и такие 
европейские государства, как Македония, Румыния, 
Болгария и Польша, сообщают «Известия».

При этом Организация экономического сотрудни-
чества и развития в рейтинге Индекса лучшей жиз-
ни-2013 оценила доход типичной российской семьи в 
15286 долларов в год (после уплаты налогов) против 
23047 тысяч долларов в среднем по странам – членам 
ОЭСР. Лидерами в 2012 году стали Норвегия – 98,9 
тысячи долларов на человека в год, 
Швейцария – 82,7 Люксембург 
– 77,0 Дания – 59,8 и Австралия 
– 59,6.

В 2013 году Россия укрепила 
позиции также в ряде других 
международных рейтингов. Среди 
достижений рост на пять позиций 
в Рейтинге экономических свобод 
Heritage Foundation (правда, 
лишь до 139-го места), на 
шесть – в Рейтинге конку-
рентоспособности по версии 
швейцарских исследователей 
IMD (42-е место из 60) и на 
одну – в Индексе инвести-
ционной привлекательности 
А.Т. Kearney (11-е место).

 опыт

В Магнитогорске прошел очередной этап 
межзаводской школы по обмену опытом 
специалистов доменного производства.

Для обмена опытом на ММК прибыли предста-
вители ведущих металлургических предприятий 
России и стран СНГ. По традиции межзаводская 
школа проходит в трех городах. На этот раз она 
стартовала в Нижнем Тагиле, эстафету переняла 
Магнитка, а завершающий этап идет в Липецке.

В работе магнитогорского этапа участвова-
ли два десятка человек: кроме представителей 
ММК, руководители и специалисты доменного 
производства Челябинского, Новолипецкого, 
Нижнетагильского меткомбинатов, украинские 
коллеги с Енакиевского металлургического завода, 
а также казахстанская компания «АрселорМиттал 
Темиртау». Постоянные участники таких встреч – 
представители корпорации «Чермет», под эгидой 
которой с 2000 года на ведущих предприятиях 

отрасли ежеквартально проходят межзаводские 
школы.

Открытие магнитогорского этапа состоялось 
в конференц-зале доменного цеха ОАО «ММК». 
К коллегам обратились технический директор 
корпорации «Чермет» Сергей Спирин, начальник 
доменного цеха Магнитки Андрей Чевычелов. 
Затем участники школы, разделившись на груп-
пы, отправились на производственные участки 
доменного цеха. Второй день начался со встречи 
в конференц-зале ЦЛК, где были заслушаны до-
клады, состоялись обмен мнениями, обсуждение 
актуальных технических и технологических во-
просов развития доменного производства.

Характерная особенность магнитогорских эта-
пов межзаводских школ – традиционная экскурсия 
на социальные объекты металлургов. Участ-
ники школы побывали в горнолыжном центре 
«Металлург-Магнитогорск», что добавило эмоций 
и хорошего настроения.

школа доменщиков

ци
ф

ра
 д

ня 22,4
процента СР

еД
А

с 3...6
730 мм рт. ст.пя

тН
Иц

А

+21...+25

че
тв

еР
Г

+19...+23

+16...+20

с-В 2...5
729 мм рт. ст.

с-В 3...6
727 мм рт. ст.

по
го

да

консолидрованного 
бюджета Челябинской 
области формируется 
за счет имущественных 
налогов. В 2012 году 
суммарный налоговый 
сбор достиг 18,9 мил-
лиарда рублей, что на 
15 процентов больше, 
чем в 2011-м

 юбилей | Сталеплавильное производство ММК прошло путь от мартена до высоких технологий

стальной Магнитке – 80 лет

 визит

ДАРья ДоЛИНИНА

Магнитогорск с официальным визитом по-
сетила делегация из Китая. К нам приехали 
представители администрации города Хай-
нань. напомним, дружба между городами 
зародилась во время международной вы-
ставки «Экспо-2010», в которой Магнитка 
приняла активное участие. 

Первым пунктом в ознакомительной поездке 
по Магнитогорску значилась экскурсия в крае-
ведческий музей, который особенно впечатлил 
китайцев. Далее по плану – встреча  с мэром. 
Пунктуальные гости пришли в кабинет главы 
заранее. Встретившему их спикеру МГСД 
Александру Морозову пришлось развлекать де-
легацию разговорами и песнями. Так, Александр 
Олегович спел «Подмосковные вечера» и «Ин-
тернационал». Китайцы не остались в долгу, и 
подхватили инициативу песней «Вставай, страна 
огромная!» В неофициальной беседе замести-
тель мэра города Хайнань Доу Лифу рассказал, 

что его со школы интересовала русская классика 
– он прочитал «Войну и мир» и «Евгения Онеги-
на». Не остались без внимания и представители 
прессы – гости сделали комплимент местным 
журналисткам.

Беседа с представителями городских властей 
прошла на дружеской ноте. Евгений Тефтелев 
рассказал, что за три года города успели обме-
няться опытом в вопросах культуры, экономики, 
благоустройства. Так, в прошлом году артисты 
из Китая выступили у нас на Дне города и Дне 
металлурга. Кроме того, магнитогорцы приняли 
участие в фестивале китайской кухни и культуры 
в городе Хайнань. 

– Уверен, что наше сотрудничество будет раз-
виваться дальше, и вместе мы сможем реализовать 
многие совместные проекты, – отметил глава 
города.

После обеда делегация посетила монумент 
Тыл–Фронту, храм Вознесения Господня, по-
бывала в ОАО «ММК», в «Арене-Металлург». В 
ходе визита обе стороны обсудили новый проект 
«Музей городов Европы и Азии».

Китайцы в Магнитке

«поЛовоДье» – в офИцИАЛьНоМ  
СпИСКе МеРопРИятИй ГоДА 
РоССИйСКо-ГоЛЛАНДСКоГо  
СотРУДНИчеСтвА

МеДСАНчАСть ММК СИЛьНА  
Не тоЛьКо МеДИцИНСКИМИ,  
Но И ХозяйСтвеННыМИ  
КАДРАМИ
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 субсидия

Взялись  
за дошкольников
Южный Урал получит 1,439 млрд. рублей на мо-
дернизацию детских садов. Распоряжение о рас-
пределении субсидий на эти цели на днях подписано 
федеральным правительством. Средства пойдут на 
строительство и реконструкцию детских садов, на 
приобретение уже построенных зданий у частных 
инвесторов.

Кроме того, более 600 млн. рублей будет выделено из об-
ластного бюджета, чуть меньше – из муниципальных.

– Эти средства позволят до конца года открыть около вось-
ми тысяч дополнительных мест для дошкольников, – подчер-
кнул Михаил Юревич. – Уверен, что данные меры позволят 
значительно сократить очередность в детские сады.

Сейчас в Челябинской области на устройство в детский сад 
зарегистрированы чуть более трех тысяч детей в возрасте от 3 
до 7 лет и около 26 тысяч детей в возрасте от 1,5 до 3 лет.

Кроме того, проект предполагает поэтапное повышение 
заработной платы педагогическим работниками государ-
ственных и муниципальных дошкольных учреждений. 
Среднемесячный заработок педагогов детских садов должен 
сравняться со средней заработной платой учителей.

 громкое дело

Теперь попрыгает
Полиция Магнитогорска задержала молодого чело-
века, устроившего переполох в городском парке Трех 
поколений. Решается вопрос о возбуждении уголов-
ного дела по статье о хулиганстве с применением 
оружия или предметов, используемых в качестве 
оружия (пункт «а» части 1 статьи 213 УК РФ), со-
общили в ГУ МВД по Челябинской области.

– Инцидент в парке произошел днем 26 июня, – пояснили 
в пресс-службе полицейского главка региона. – По словам 
очевидцев, подозреваемый в состоянии алкогольного опья-
нения поругался с администратором аттракциона, который не 
пустил его на детский батут, и начал угрожать окружающим 
пистолетом. Затем скрылся с места происшествия еще до 
прибытия полицейского наряда.

В ходе оперативно-розыскных мероприятий личность 
вооруженного дебошира была установлена. Им оказался 25-
летний, ранее судимый местный житель, в квартире которого 
оперативники обнаружили пневматический пистолет.

Всех очевидцев происшествия в парке полиция просит со-
общить о себе по телефонам: 8 (3519) 20-02-85 или 02.

По статье о нарушении общественного порядка молодому 
человеку грозит штраф в сумме от трехсот до пятисот тысяч 
рублей, обязательные исправительные или принудительные 
работы, либо лишение свободы на срок до пяти лет.

 коррупция

Дети плюс деньги
Курганский городской суд удовлетворил ходатайство 
следователей об отстранении от должности замести-
теля губернатора региона по социальной политике 
Марины Калугиной. 

Напомним, ей предъявлено обвинение в одиннадцати 
должностных преступлениях: пяти – по ч. 3 ст. 160 УК РФ 
(«Присвоение и растрата»), четырех – по ст. 159 УК РФ 
(«Мошенничество»), по одному – по ч. 4 ст. 160 («Присвое-
ние или растрата») и ст. 289 УК РФ («Незаконное участие 
в предпринимательской деятельности»).

По версии следствия, госпожа Калугина совместно со 
своим мужем Иваном Смолиным и знакомым Игорем 
Потемкиным организовала схему хищения денег и про-
дуктов из госпредприятия «Дети плюс», занимающегося 
санаторно-курортными услугами. По подсчетам следствия, 
ущерб бюджету от ее действий составил порядка 7 млн. 
рублей. В правительстве региона вчера комментировать 
решение суда не стали, Марины Калугиной на рабочем 
месте уже не было. Она заявила, что считает предъявленное 
ей обвинение недоразумением.

 олимпиада

Лед не по карману
Федерация хоккея России отказалась от сбора 
игроков олимпийской сборной России в Сочи из-за 
дорогой аренды льда. Один день тренировок на-
циональной команды в Сочи обошелся бы ФХР в 
несколько миллионов рублей, поэтому вместо полно-
ценного тренировочного сбора хоккеистов в августе 
2013 года было решено провести собрание.

Ледовые арены в Сочи до сих пор находятся на балансе 
корпорации «Олимпстрой», которая установила высокую 
стоимость аренды, чтобы компенсировать расходы на об-
служивание спортивных сооружений. Еще одной причиной 
отказа от сбора, по данным издания, стала неопределен-
ность со страховками игроков из НХЛ (в случае выхода 
хоккеистов на тренировки лига могла потребовать оплатить 
им страховки), добавляет издание «Спорт-Экспресс».

Собрание хоккеистов сборной России, выступающих в 
НХЛ, состоится 20 и 21 августа. Игроки осмотрят ледовые 
арены, раздевалки и посетят олимпийскую деревню. Не-
которые команды – участницы Олимпийских игр в Сочи 
– в конце августа проведут полноценные тренировочные 
сборы. Так, хоккеисты сборной США будут тренироваться 
с 25 по 29 августа в Вашингтоне. Сборная США, наряду 
с командами Словакии и Словении, является соперником 
сборной России на первом этапе Игр-2014.

 Воля к порядку – единственный в мире порядок. Жорж Дюа Мель

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

 точка Зрения 

СВетлана УлЬЯноВа,  
ведущий библиотекарь  
ано «мСЧ аГ и оао «ммк»

Наступило утро нового дня. Все 
спешат на свои рабочие места 
– в подразделения медсанчасти 
АГ и ОАО «ММК», попутно ра-
дуясь образцовому порядку на 
территории нашей больницы. 

П
рибранные и подстриженные 
газоны, благоустроенные парко-
вые зоны, подметенные дорож-

ки и тротуары…  С благодарностью мы 
отмечаем труд людей, чьими руками 
был создан уют на зеленых площадках 
медсанчасти.

Целый коллектив дворников и 
техничек под руководством началь-
ника АХО МСЧ Светланы Чердан-
цевой начинает свой рабочий день 
очень рано. Каждый выполняет 
свою намеченную роль, а вместе 
они создают прекрасное – сказоч-
ную быль, где гармонично соче-
таются цветочные клумбы с про-
хладным водоемом, деревенский 
плетень с современными уютными 
лавочками, лесные красавицы – 
ели, березки, сосны – с каменными 
горками. В жаркий полдень пациен-
там больницы и их родственникам 
хорошо отдыхается в тенистых бе-
седках, обвитых диким виноградом. 
Здесь все согрето любовью людей, 

все дышит спокойствием, умиро-
творением и чистотой.

В этом году труд работников хозяй-
ственной службы МСЧ был отмечен на 
городском уровне. Коллектив получил 
заслуженную награду – диплом главы 
города Евгения Тефтелева за победу в 
номинации «Самое активное учреж-
дение здравоохранения с лучшей 
благоустроенной территорией».

Особенно хочется отметить работу 
художника-оформителя по ландшафту 
АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» Елены 
Кузнецовой и дворника Владимира Цы-
пышева, внесших неоценимый вклад в 
благоустройство территории, и сказать 
им огромное спасибо за творческий под-
ход к работе и большую самоотдачу.

Впереди у коллектива хозяйствен-
ной службы больницы интересные 
планы, которыми с готовностью по-
делилась Светлана Черданцева:

– Планируется обновление зе-
леных насаждений. Уже посеяны 
семена кедра. Через два года, когда 
саженцы подрастут, они будут вы-
сажены на газоны, где займут место 
отживших зеленых «собратьев». 
Будут созданы новые клумбы, где 
заблагоухают благородные цветы 
и кустарники – розы, лилии, хри-
зантемы, астильбы, можжевельник. 
После капитального ремонта плани-
руется пуск обновленного фонтана, 
расположенного напротив корпуса 
операционного блока 

 благоустройство | труд работников хозяйственной службы медсанчасти отметили на городском уровне

В гармонии с природой

рита даВлетШина

Восьмой фестиваль 
спорта и драйва «Маг-
нитная буря» состоялся 
в минувшую субботу на 
территории горнолыж-
ного центра «Металлург- 
Магнитогорск».

Гостям фестиваля, коими 
в этот раз стали без малого 
две тысячи магнитогорцев, 
традиционно предложены раз-
влечения на любой вкус: экс-
курсионные подъемы на вер-
шину горы, семейный празд-
ник с детскими и взрослыми 
спортивными и творческими 
конкурсами, показательные 
выступления спортсменов – 
от кик-боксеров и кудоистов 

до экстрим-велосипедистов 
и армрестлеров. Традицион-
но были представлены мод-
ные показы от «Красы Маг-
нитки». Подарком для гостей 
стало задорное выступление 
черлидинг-команды «Классик-
старз», ставшей недавно чем-
пионом Европы. Но основное 
торжество началось в восемь 
вечера, когда территорию ГЛЦ 
«Металлург-Магнитогорск» 
огласили рев байков и голос 
гуру магнитогорского рока 
Алексея Калабухова, которому 
опять довелось вести музы-
кальную часть праздника.

Пять часов музыкального 
драйва, где блюз переходил 
в рок. Кроме местных музы-
кантов, магнитогорцев раз-
влекали столичные «Роктября-

та», а хэдлайнером восьмой 
«Магнитной бури» стал Артур 
Беркут. Выходец из «Автогра-
фа», широкую славу музыкант 
получил в качестве солиста 
«Арии», сменив на посту ее 
бывшего солиста Кипелова, 
который пустился в сольное 
творчество, ознаменованное 
синглом «Я свободен!» Однако 
на пресс-конференции Артур 
Беркут, окруженный молодыми 
бородатыми музыкантами, с 
которыми он и соорганизовал 
нынешний собственный про-
ект, от старого наследия ак-
тивно открещивался: «Ария» 
– это вообще кто?»

Подробности самого фести-
валя и общения с музыкантами 
– в субботнем репортаже с вось-
мой «Магнитной бури».

 фестиваль

Как будто в «Бурях» есть покой!

илЬЯ моСкоВец

Буквально сразу после смерти харизматичного 
пионера революции в области персональных 
компьютеров, основателя корпорации Apple 
Стива Джобса на проспекте Металлургов 
неизвестные решили увековечить его образ: 
на фасаде одного из домов почти два года 
висела своеобразная мемориальная доска 
с портретом знаменитого компьютерщика, 
выложенная из кафеля.

Работа достаточно броская. Заметили ее даже 
российские блогеры из AppleInside, рассказав в 
Сети о трогательных попытках простых людей из 
разных стран увековечить память Стива Джобса. 
Упомянули они и о магнитогорской доске: «Если 
вы когда-нибудь окажетесь в Магнитогорске, не за-
будьте заглянуть на проспект Металлургов. Здесь 
какой-то неизвестный фанат с помощью кафеля, 
мастики и краски соорудил бесхитростный и тро-
гательный мемориал Стиву Джобсу».

И только после этого кафельного Джобса заме-
тили в администрации города, где отреагировали 

на увековечивание памяти двухлетней давности не-
однозначно. А попросту – не разделили восхищения 
поклонников Apple.

В соответствии с законодательством любые изме-
нения в облике здания требуют согласования в соот-
ветствующих учреждениях. Так как автор стрит-арта 
всей этой бюрократической кутерьмой пренебрег, 
значит, совершил вандализм. Было решено его работу 
уничтожить. Ладно бы разрушили памятник тихо-
мирно, но нет – нужно было обязательно пригласить 
представителей прессы. И теперь на том месте вместо 
портрета Джобса – квадратное пятно цемента, «идеаль-
но» вписывающееся в нынешний облик города.

Реакция интернет-пользователей на действия го-
родских властей была неоднозначная – от шутливых: 
«Информагентства сообщают, что в связи с этим 
событием акции Apple упали на 19 процентов». До: 
«Конечно, это стрит-арт, тут надо быть готовым, 
что его уничтожат. Конечно, это не бог весть какая 
замануха для туристов, но уничтожение – какой-то 
уж очень показательный случай. Очень как-то все 
совково».

С одной стороны, подобные художества не всегда 
– украшение города и радость для его жителей. С 
этой точки зрения чиновники поступили правиль-

но. С другой, как подметили блогеры, – непри-
личные граффити на стенах, телефоны торговцев 
полулегальными наркотиками красуются на стенах 
годами, и никто не видит в них никаких проявлений 
вандализма.

Кафельную плиту, конечно же, стоило рано или 
поздно убрать, но зачем нужно было это делать с 
такой помпезностью?

Джобсу здесь не место
ф
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ОЛЕГ ГРИШИН

«Эта сессия, кто бы 
и что бы ни говорил, 
была не только одной 
из самых сложных, 
но и продуктивных за 
последние годы, – так 
оценил полугодовую 
работу спикер нижней 
палаты Сергей Нарыш-
кин, провожая депута-
тов в отпуска.

Сложности, о которых го-
ворил председатель Госдумы, 
проявились и в последний 
день. Протесты ученых, в том 
числе у стен парламента, вы-
нудили отказаться от скоропа-
лительного реформирования 
Российской академии наук и 
принятия закона в трех чте-
ниях. Депутаты ограничились 
двумя, чтобы до осени про-
вести необходимые консуль-
тации и прийти к согласию. 
Пока до него далеко, что 
показало демонстративное от-
сутствие коммунистов в зале 
пленарных заседаний. Если 
окинуть взглядом минувшие 
месяцы, то окажется, что в 
скандалах, сопровождавших 
законотворческую деятель-
ность, недостатка не было.

Бумага  
не все стерпит

В ходе сессии думцы про-
слыли борцами за нравствен-
ность. Достаточно вспомнить 
антитабачный закон, эффек-
тивность которого вызвала 
много сомнений. Тогда же, 
в начале лета, был принят 
в окончательной редакции 
закон, запрещающий про-
паганду нетрадиционных 
сексуальных отношений сре-
ди несовершеннолетних. Его 
внесла председатель комитета 
по делам семьи и женщин, 
депутат от «Справедливой 
России» Елена Мизулина. И 
тут не обошлось без проте-
стов у парламентских стен, а 
также стычек между против-
никами и сторонниками нор-
мативного акта. Но внешняя 
шумиха не сбивала с пути, и 
в продолжение темы Госдума 
одобрила запрет на усыновле-
ние российских сирот однопо-
лыми иностранными парами и 
одинокими иностранцами.

Среди творческого насле-
дия выделяются поправки в 
Уголовный кодекс, наказыва-
ющие за оскорбление чувств 
верующих. В последний мо-
мент депутаты отказались 
от введения новой статьи, 
которая предусматривала 
тюремный срок до пяти лет. 
Планку понизили до трех, но 
ввели штрафы, максимальный 
– до полумиллиона рублей. 
Из тех же нравственных по-
буждений увидел свет закон, 
запрещающий публикации в 
прессе бранных слов и объяв-
лений о сексуальных услугах. 
Эта инициатива стала эхом 
скандала вокруг одной из 

публикаций в «Московском 
комсомольце». В ней трех 
женщин-депутатов от «Еди-
ной России» Ольгу Баталину, 
Ирину Яровую и Екатерину 
Лахову обвинили в полити-
ческой проституции. В ответ 
замсекретаря президиума 
генсовета партии Андрей 
Исаев написал, что «жалкие 
твари» партии безразличны, 
а Госдума приняла в один 
день несколько запросов, 
направленных против «МК». 
Прямых последствий они не 
имели, но косвенно вылились 
в упомянутый нормативный 
акт.

Патриотизм в почете
Заметным событием стал 

измененный порядок выборов 
региональных руководителей. 
Обязательное прямое и тай-
ное голосование теперь мож-
но заменить, если в регионе 
посчитают это необходимым. 
Партии представят трех кан-
дидатов президенту России. 
Он отберет троих и отправит 
список в региональный парла-
мент, который выберет главу 
региона. Ни при каких усло-
виях не смогут баллотиро-
ваться владельцы зарубежных 
счетов или бизнес-активов, 
которым преградили путь 
во власть. Первоначально 
должны были добавить и за-
граничную недвижимость, но 
приняли закон в более мягком 
варианте.

Тем не менее,  из-за «связей 
с дальним зарубежьем» ряду 
известных политиков уже не 
поздоровилось. После разо-
блачений блогеров преждев-
ременно оставил работу глава 
комитета по этике Владимир 
Пехтин, у которо-
го обнаружилась 
недвижимость в 
Майами. После 
отставки депу-
тат убеждал, что 
она принадлежит 
сыну, но в Госду-
му не вернулся. 
Были скандалы 
по поводу отеля в Германии, 
владение которым приписы-
вали Андрею Исаеву, и квар-
тиры в Болгарии, приобретен-
ной Дмитрием Гудковым. Его 
же на месяц лишали слова на 
пленарном заседании после 
поездки в США, где депутат 
от «Справедливой России» 
предлагал американским по-
литикам оказывать давление 
на коррупционеров в России. 
Даже Владимир Жиринов-
ский попал под раздачу – по 
причине того, что из его де-
кларации «исчезла» супруга. 
В общей сложности двадцать 
народных избранников офор-
мили странные разводы перед 
тем, как отчитаться о доходах 
и имуществе.

Осенью Госдума должна 
продолжить политическую 
реформу и вернуть смешан-
ную систему выборов: пред-
лагается избирать 250 депута-

тов по партийным спискам и 
столько же по одномандатным 
округам при пятипроцентном 
проходном барьере. Парла-
ментская оппозиция, чтобы 
избежать многометровых 
бюллетеней, настаивает на 

«фильтре» для 
участия новых 
партий. Предло-
жено допускать 
лишь тех, которые 
имеют депутатов 
в Законодатель-
ных собраниях и 
муниципалитетах. 
Второй спорный 

вопрос – снятие запрета на 
создание избирательных бло-
ков при повышении для них 
проходного барьера. Лобби-
стами выступают ряд новых 
партий, есть сочувствующие 
идее и в администрации пре-
зидента.

Можно и без шума
За громкими скандальными 

историями часто оставались 
в тени решения, достойные 
большего внимания. Не-
которые законодательные 
инициативы могли получить 
одобрение даже критически 
настроенных избирателей. 
Так, Госдума разрешила рос-
сиянам, у которых долг не 
превышает десять тысяч, вы-
езжать за рубеж, предусмотре-
ла ответственность фанатов за 
хулиганские выходки, внесла 
предложения по борьбе с 
договорными матчами, по-

высила штрафы за нарушение 
правил дорожного движения, 
продлила на несколько лет 
сроки приватизации жилья, 
объявила экономическую 
амнистию.

Обратили на себя внима-
ние «антипиратский» закон, 
который защищает авторские 
права на видеопродукцию в 
Интернете. Их обладатели 
после первого августа смо-
гут заявлять в суд о наруше-
ниях и добиваться, чтобы не-
легально скачанные фильмы 
были убраны с сайтов. Стоит 
выделить долгожданный 
закон, возвращающий мини-
мальный промилле. Теперь 
административное наказа-
ние будет ожидать только 
тех участников дорожного 
движения, у которых со-
держание этилового спирта 
в крови превышает установ-
ленную погрешность.

«Ряд законов, которые мы 
приняли или отклонили в 
эту сессию, вызвали бурные 
дискуссии в обществе. И 
ясно показали, что только 
законами проблем до конца 
не решить. Здесь необходим 
поиск общественного со-
гласия», – подчеркнул в за-
ключительном выступлении 
перед депутатами Сергей 
Нарышкин. Для осознания 
новой реальности остается 
не так уж много времени. 
Осенняя сессия начнется в 
конце августа 
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 рынок труда

Требуется существо
Президент подписал закон, запрещающий 
работодателям указывать в объявлениях о 
поиске сотрудника не только его возраст, но и 
пол, национальность, семейное положение и 
место прописки.

Объявления типа «Для работы секретарем тре-
буется миловидная девушка в возрасте от 18 до 
25 лет» или «Нужны водители со стажем работы, 
русские мужчины в возрасте от 25 до 40 лет» уходят 
в прошлое. Новый закон запрещает распространять 
информацию о вакантных должностях, содержащую 
сведения о каком бы то ни было прямом или кос-
венном ограничении прав соискателя. По мнению 
авторов, сложившаяся сейчас на рынке труда ситуа-
ция нуждается в государственном регулировании, 
поскольку зачастую найти работу не могут как 
квалифицированные соискатели по причине до-
стижения определенного возраста, так и молодые 
люди из-за отсутствия опыта работы.

В объявлениях теперь запрещено указывать тре-
бования к полу, расе, цвету кожи, национальности, 
языку, происхождению, имущественному, семейно-
му, социальному положению, а также к возрасту, ме-
сту жительства, отношению к религии, убеждениям 
и другим обстоятельствам, не связанным с деловыми 
качествами работников.

– Эта норма даст право людям не пролистывать 
такие объявления при поиске работы и прийти на 
собеседование. А это дорогого стоит, потому что 
многое зависит от личного впечатления, которое 
может произвести соискатель, – заявил «Российской 
газете» замминистра труда и социальной защиты РФ 
Алексей Вовченко.

Работодателей, опубликовавших объявления дис-
криминационного характера, будут штрафовать. 
Физическим лицам придется раскошелиться на 
500–1000 рублей, должностным – на 3–5 тысяч руб-
лей, юридическим – на 10–15 тысяч рублей.

 финансы

Наличный «потолок»
Министерство финансов внесло в Госдуму законо-
проект, который ограничивает предельный уровень 
расчетов наличными деньгами. С 2014 года макси-
мальный платеж наличкой установят на уровне 600 
тысяч рублей, с 2015-го – на уровне 300 тысяч. 

Подразумевается и дальнейшее снижение «потолка». По 
словам эксперта Инжиниринговой компании «2К» Алексан-
дра Мальцева, новую норму активно продвигают банкиры. 
Их интерес в том, чтобы при безналичных расчетах полу-
чать с покупателей проценты «за обслуживание». Каждый 
приобретатель квартиры или машины будет приносить им 
по нескольку тысяч рублей. Как будут решены две пробле-
мы – жуликов и нехватки банкоматов – пока никого особо 
не интересует.

 суд да дело

Тринадцати комнат 
мало
Фигурантка дела о мошенничестве в «Оборонсерви-
се» Евгения Васильева, помещенная решением суда 
под домашний арест, имеет право в течение трех 
часов в день гулять по городу, сообщает РИА «Ново-
сти» со ссылкой на адвоката Васильевой Александра 
Гофштейна.

Заявление адвоката было сделано после того, как в блогах 
появились фотографии женщины, похожей на Васильеву, в 
одном из бутиков в Столешниковом переулке в Москве. По 
словам Гофштейна, Васильева имеет право распоряжаться 
выделенным ей под прогулку временем самостоятельно. 
Он отметил, что его клиентка носит специальный браслет 
и еще одно устройство, отслеживающее ее передвижения. 
Гофштейн подчеркнул, что суд не запрещал Васильевой 
пользоваться личным или общественным транспортом.

Ранее сообщалось, что по условиям выбранной меры 
пресечения Васильева имеет право только на часовые 
прогулки. Напомним, Евгения Васильева находится под 
домашним арестом с ноября 2012 года, в настоящее время 
срок ее ареста определен до 23 июля 2013 года, однако ранее 
суд неизменно продлевал ей арест. Васильева проживает 
под арестом в своей 13-комнатной квартире в Молочном 
переулке. Она обвиняется в продаже собственности Мини-
стерства обороны по заниженным ценам через компанию 
«Оборонсервис». В июне 2013 года стало известно, что 
прокуратура подозревает Васильеву еще в одной афере, 
ущерб от которой составил 600 миллионов рублей.

 проект

История станет  
единой
В России стартовало общественное обсуждение 
стандарта единого учебника истории. К нему могут 
подключиться и магнитогорцы.

Проект стандарта по истории России, на основании 
которого будет создана единая линейка школьных учебни-
ков, опубликован для общественного обсуждения на сайте 
Российского исторического общества и на портале «Исто-
рия России». Высказать свои замечания и предложения по 
поводу того, каким должно быть содержание учебника, 
может любой желающий.

Напомним, в апреле президент Владимир Путин поручил 
правительству к декабрю разработать единую концепцию 
курса истории России в школах.

«Представленный историко-культурный стандарт 
включает в себя принципиальные оценки ключевых со-
бытий прошлого, основные подходы к преподаванию 
отечественной истории в современной школе с перечнем 
обязательных для изучения тем, понятий и терминов, со-
бытий и персоналий и сопровождается перечнем «трудных 
вопросов истории», которые вызывают острые дискуссии в 
обществе и для многих учителей – объективные сложности 
в преподавании», – говорится в проекте.

Изложение материала в учебнике должно формировать 
у учащихся ценностные ориентации, направленные на 
воспитание патриотизма, гражданственности и межнацио-
нальной толерантности. При этом изложение исторического 
материала не следует «мельчить», перегружать школьников 
обилием цифр, второстепенными именами, незначитель-
ными событиями, советуют разработчики стандарта. По 
их мнению, в новом учебнике стоит больше внимания уде-
лить истории культуры и религий. Также авторы стандарта 
рекомендуют обратить внимание на Отечественные войны 
1812 года и 1941–1945 годов, подчеркнув подвиг народа 
как пример гражданственности и самопожертвования во 
имя Отечества.

 спецоперация | Уничтожен один из крупнейших каналов сбыта наркотиков из казахстана в Россию

 Законотворчество | У нижней палаты федерального парламента есть время, чтобы остыть от горячих дискуссий

В течение  
весенней сессии  
депутаты приняли  
260 законов,  
в то время как за весь  
2012 год – 335

Звездный час капитана Ивана Соломина

Мораль сей Думы такова

ИРИНа кОРОткИх

Поводом для встречи с началь-
ником отдела по проведению 
специальных операций по линии 
незаконного оборота наркотиков 
ГУ МВД России по Челябин-
ской области капитаном полиции 
Иваном Соломиным стало три-
умфальное завершение  поч-
ти восьмимесячной операции. 
Изъято около ста килограммов 
наркотиков растительного про-
исхождения, задержано четверо 
участников ОПГ. 

И ван Соломин, как киношный ге-
рой Володя Шарапов, внедрился 
в преступную межэтническую 

группировку. Не раз рисковал жизнью, 
смотрел смерти в лицо, но все проверки 
прошел с честью – стал в банде своим. 
Словом, встреча с журналистами – это 
его звездный час. 

Организованная преступная груп-
пировка действовала на территории 
России и Казахстана в течение пяти 
лет. Поскольку сферы ее интересов 
были разнообразны, а размах деятель-
ности давал миллионные барыши, ОПГ 
признали особо опасной и к операции 
подключились сотрудники Магнитогор-
ского отдела УФСБ. 

Группировка специализировалась на 
растительных наркотиках: марихуане 
и гашише. Барыши тратили на при-
обретение огнестрельного оружия, 
угнанных в Магнитке «тойот», которые 
через контрольно-пропускной пункт 

приграничного Троицка доставляли в 
Казахстан. Идет расследование кор-
рупционной составляющей наркоти-
ческого дела. Поставки растительных 
наркотиков через границу – довольно 
редкое преступление, поскольку запах 
конопли невозможно закамуфлировать. 
Члены ОПГ, бывало, в день по два раза 
пересекали кордон на автомобиле, ба-
гажник которого был забит ящиками с 
дурман-травой. 

О размахе деятельности преступников 
говорит тот акт, что в Магнитку еже-
месячно переправляли партии отравы 
объемом до 100 килограммов. Главари 
ОПГ хвастались, если груз меньше 
сотни килограммов, то и напрягаться 
не станут. 

Во время восьмимесячной операции 
были зафиксированы факты сбыта: два 
килограмма травы приобрели магнито-
горские сбытчики, килограмм отравы 
– челябинские. 

Задержаны четверо участников пре-
ступной группировки. Один из них 
челябинец, другой – магнитогорец, 
двое – выходцы из Казахстана. Еще двум 
удалось скрыться. Преступникам не 
более 30 лет, главарю – 35. Обвиняемые 
содержатся в следственном изоляторе 
ФСБ. 

Во время спецоперации совершенно 
неожиданно для сотрудников ОБНОН 
вмешались наркополицейские: с 50 ки-
лограммами марихуаны задержали под 
Южно-Уральском одного из участников 
ОПГ. Две структуры работали, не зная о 
деятельности друг друга.   

Успешности операции способствовали 
и магнитогорские СМИ, правда, сами того 

не ведая: растиражировали информацию, 
что сотрудники ГИБДД совместно с 
кинологами задержали курьера с двумя 
килограммами отравы. Иван Соломин по-
благодарил журналистов за лепту в благо-
приятный исход операции – необходимую 
службе дезинформацию. 

По словам руководителя ОБНОН, 
операция по значимости равна поимке 
шпиона: уничтожен один из крупней-
ших каналов сбыта наркотиков из Ка-
захстана в Россию. 

Если общий вес всей задержанной 
отравы, включая и те, что взяли наркопо-
лицейские, превысит 100 килограммов, 
то  главарям ОПГ грозит пожизненное 
лишение свободы.  

 Что же касается общей наркотиче-
ской обстановки в Магнитогорске, то 
Иван Александрович назвал ее сложной. 
Сбыт отравы шаговой доступности, 
продажу спайсов в киосках совместно 
с общественностью ликвидировали. 
Но оптовики поменяли способы сбыта: 
ушли в подполье, стали распростра-
нять отраву через социальные сети, по 
мобильным телефонам. Это усложняет 
работу, тем более что техническая осна-
щенность полиции оставляет желать 
лучшего. Но сложности не помеха для 
успешной деятельности подразделения, 
и нынешняя операция – тому доказа-
тельство 



Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-4746.

*Гараж в «Калибровщике-1», 
3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-47-46.

*«ВАЗ-2106», 2005 г/выпуска, 
ДВС – 1,6 л., КПП – 5 ст., пробег 
– 69 т. км, цвет «мурена», 3 вла-
дельца, музыка, сигнализация. 
В хорошем состоянии. 70 т. руб. 
Торг. Т. 8-908-585-9436.

*Цемент, песок, щебень, от-
сев – от мешков до «КамАЗов», 
недорого, доставка. Т. 8-904-
305-1212.

*Лист из полипропилена, 
цветной, 5 мм, по 900 р. Т. 
45-37-75.

*Евровагонку, доску пола, 
блокхаус. Т. 43-00-29.

*Цемент. Песок. Т. 431-437.
*Цемент. Песок. Т. 45-10-40.
*Песок речной сеяный, де-

шево. Доставка «КамАЗом». Т. 
8-912-300-2087.

*Песок, щебень, недорого,  от 
2 до 30 т. Т. 8-922-754-5309.

*Песок, щебень, доставка 
до 3 т. Недорого. Т. 8-951-114-
9515.

*Шлакоблок 30 %, 50 %, 
рубленый; бордюр, парапет. Т. 
456-123.

*Детские спортивные ком-
плексы. Т. 8-902-866-75-75.

*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Щебень, песок, отсев, бут, 

скала, чернозем, глина. Т. 
8-967-867-43-29.

*Песок, щебень, граншлак. 
От 3,5 тн до 10 тн. Т. 8-902-
607-98-90.

*Шлакоблок. Т. 8-904-814-
36-77.

*Европоддоны, евроборта, 
еврокубы, бочки, канистры, 
мешки п./п., биг-беги. Продам: 
т. 8-904-977-02-69 , куплю: т. 
8-922-750-80-01.  

*Песок, щебень, бут, гран-
шлак. Доставка от 1 до 3,5 т. 
Недорого. Т. 8-912-326-01-36.

*Участок 10 соток. Т. 8-951-
457-13-57.

КуПлю
*3-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*2-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*1-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*Комнату, квартиру в любом 

районе. Т.: 8-908-043-7455, 
45-75-76.

*Долю в квартире. Т. 46-
55-72.

*Ванну, холодильник, плиту и 
пр. Т. 45-44-94.

*Холодильник, ванну, стирал-
ку б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, стирал-
ку. Т. 43-09-30.

*Холодильник от 500 р. Т. 
8-963-093-1321.

*Каслинское литье. Т. 8-904-
976-07-32.

Сдам
*Люкс. Часы, сутки. Т. 8-906-

871-17-83.
*Часы, ночь, сутки. Недорого! 

Т. 8-912-307-1257.
*Жилье. Т. 8-952-512-3822.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-

1100.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-45-45.
*Сутки. Т. 8-951-249-48-11.
*Обычное жилье на Банном – 

дешево. Т. 8-963-093-5609.
*Часы. Т. 8-912-777-33-09.
*Часы. Т.: 8-904-970-24-07.
*Часы. Т. 8-950-746-21-62.
*Часы. Т. 8-902-897-56-17.
*Часы, сутки. Т. 8-968-117-

31-35.
*Квартиру. Т. 580-999.

Сниму
*Агентство «Статус-М». Аренда 

жилья. Т. 433-410.
*Жилье. Т. 434-840.
*Комнату или однокомнатную 

квартиру. Т. 8-982-342-34-32.
* Квартиру. Т. 497-777.
*Жилье. Т.: 228-12-52, 8-902-

864-13-13.

уСлуги
*Заборы. Ворота. Доступно. Т. 

8-951-799-1122.
*Заборы из профнастила и 

сетки рабицы, оцинковки. Т. 
8-912-400-2088.

*Заборы, ворота, навесы. Т. 
45-20-21.

*Заборы из профнастила и 
сетки рабицы. Т. 43-19-21.

*Заборы. Ворота. Теплицы. Т. 
454-457.

*Заборы, ворота. Т. 43-44-
77.

*Заборы, ворота, навесы, 
ограды. Т. 8-912-303-3390.

*Заборы, ворота из сетки, 
профлиста. Т. 8 (3519) 454-
457.

*Ворота, калитки, заборы из 
сетки рабицы и профлиста. Т. 
8-968-119-1015.

*Ворота, калитки, заборы из 
сетки рабицы и профлиста, те-
плицы. Т. 8-950-726-2987.

*Заборы, навесы, ворота, 
теплицы, оградки. дешево. Т. 
45-09-80.

*Заборы. Т. 45-40-50.
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 28-02-42.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 8-952-528-2621.

*Ворота, заборы из профли-
ста и ковки, сетки рабицы, 
навесы, оградки,  решетки, 
ремонт крыш. Рассрочка. Т. 
45-21-06.

*Заборы, ворота, козырьки, 
навесы. Т. 45-44-35.

*Ворота, заборы (рассрочка). 
Т. 43-42-01.

*Ремонт крыши, перекроем, 
сделаем новую. Т. 45-21-03.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 
31-90-80, 8-909-74-77-848.

*Наружная и внутренняя 
отделка балконов пластиком, 
евровагонкой. Рассрочка. Т. 
44-94-42.

*Отделка балконов еврова-
гонкой. Быстро, качественно. Т.: 
45-45-69, 8-904-973-5164.

*Отделка балконов коттеджей. 
Т.: 21-88-77, 28-08-84, 8-912-
803-2184, 8-950-733-7574.

*Кровля, сайдинг, еврова-
гонка, отделка бань. Т. 8-908-
093-4193.

*Отделка балконов вагонкой, 
панелями. Т. 8-968-117-4393.

*«Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 49-49-01.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-07-65.

*Установка замков, вскрытие, 
отделка дверей. Т. 45-03-49.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 29-41-41.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, 
отопления. Качественно. Т.: 
8-909-097-8224, 45-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-912-805-
0989.

*Сантехработы. Т. 8-912-805-
0169.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, канали-
зации, отопления. Т.: 45-09-89, 
8-963-47-999-19.

*Водопровод в садах. Шланг 
в подарок. Т. 28-02-42.

Водопровод, отопление, кана-
лизация. Т. 28-02-42.

*Копаем колодцы; выгреб-
ные ямы, септики из бетонных 
колец. Т. 8-951-249-8209.

*Копаем колодцы. Т. 8-951-
249-8209.

*Замена систем отопления, 
водоснабжения, канализации. 
Т. 28-97-79.

*Замена водопровода в са-
дах. Т. 28-97-79.

*Замена водопровода, ото-
пления, канализации. Скидки. 
Т:. 8-912-805-2412, 45-24-12.

*Сантехработы. Т. 45-24-12.
*Водопровод, канализация, 

водомеры, водонагреватели. 
Качество, гарантия 3 года. Т.: 
45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Водопровод (сады), отопле-
ние (эконом), канализация. Т.: 
49-22-17, 8-908-095-3310.

*Установка водонагревате-
лей. Т. 45-87-38.

*Сантехработы. Т. 8-951-122-
1599.

*Бурение скважин на воду. 
Т.: 8(3519) 28-03-01, 8-951-
433-88-88.

*Кондиционеры! Т. 47-36-
35.

*Натяжные потолки от 190 р. 
Т. 43-40-65.

*Натяжные потолки. Т. 8-963-
096-2842.

*Корпусная мебель на заказ: 
кухни, шкафы-купе. Т. 8-909-
099-4247.

*Установка межкомнатных 
дверей. Т. 8-909-748-1040.

*Маляр. Т. 8-912-774-0976.
*Откосы. Т. 45-87-38.
*Электроработы. Т. 8-904-

975-4735.
*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электроработы. Т. 8-951-

245-6206.
*Электрик. Т. 43-99-21.
*«Стинол». Ремонт любых 

холодильников. Гарантия. Т.: 44-
94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Гарантия. Скидки. Т. 
43-11-56.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Телемастер. Ежедневно. 

Пенсионерам скидки. Гарантия. 
Т.: 43-07-19, 28-96-66, 8-951-
486-91-24.

*Ремонт ЖК-телевизоров. 
Т.: 43-07-19, 28-96-66, 8-951-
486-91-24.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Вызов бесплатно. Скидки 
пенсионерам. Т. 45-63-95.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 46-21-16, 8-908-086-
2116.

*Ремонт телевизоров. Т.: 34-
70-64, 8-909-096-6027.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т. 29-24-03.

*Телемастер. Т. 8-964-247-
9178.

*Телеантенны! Пенсионерам 
скидки. Т. 44-03-75.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-
810-1055.

*ТВ-антенны! Т. 47-20-07.
*Дачное TV. Т. 49-49-49.

*Триколор-TV. Т. 44-00-16. 
*Триколор HD. Завенягина, 

10 а, Мост-1, 3 этаж. Т. 8-904-
933-3333.

*Триколор-ТВ HD. Пр. Ленина, 
104. Т.: 28-99-00, 46-10-10.

*Профессиональная компью-
терная помощь. Устранение 
неполадок. Снятие блокировок. 
Антивирусы. Дешево. Звоните: 
45-02-29, 8-909-749-6925.

*Ремонт компьютеров. Раз-
блокировка – 400 р. Т.: 466-
009, 8-951-805-1337.

*Компьютерный ремонт. 
Антивирусы. Настройка. Т. 28-
08-16.

*Ремонт холодильников, сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 
89507326635.

*Ремонт холодильников и сти-
ральных машин. Т.: 27-00-52, 
89514565115.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 31-90-80, 
89630873954.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 30-17-06, 
89049756150.

*«РемТехСервис» – ремонт 
стиральных машин, холодиль-
ников и водонагревателей. Т. 
43-80-15.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*Риелтор: выгодно продать, 
купить, обменять, помощь в 
оформлении документов, ипо-
теки. Т. 8-950-724-6784.

*Юрист: консультация по не-
движимости бесплатно. Т. 45-
75-76.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие, длинные, обычные 
«ГАЗели», грузчики, переезды. 
Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое 
время. Без выходных. Т.: 46-03-
82, 8-912-805-3393.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 30-94-
19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики от 180 р. 
Т.: 43-00-19, 8-912-806-00-33.

*«ГАЗели». Недорого. Т.: 8-967-
869-1120, 44-07-11.

*«ГАЗели», грузчики. Манипу-
лятор. Т. 43-31-42.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-
566.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель».  Т.  8-950-747-

9677.
*«ГАЗель». Т. 45-44-94.
*«ГАЗель». Т.  8-951-243-

8305.

*«ГАЗель». Т. 8-906-852-
3277.

*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-

16.
*Автокран –15 т, стрела 14 м. 

Т. 8-951-815-4611.
*Манипулятор, стрела 5 т. Не-

дорого. Т. 8-919-329-1190.
*Манипулятор. Т. 45-26-76.
*Эвакуатор. Т. 45-45-56.
*Сантехмастер. Т. 8-902-619-

51-99.
*Сантехника, отопление. Т.: 

43-41-88 
*Сантехработы. Т.: 49-21-45
*Кондиционеры. Т. 45-04-

90.
* «ГАЗель». Грузчики. Т. 8-908-

587-92-33.
* «ГАЗель» 4,2х2 м.. Город, 

межгород. Т.: 46-51-61, 8-902-
897-00-67.

* Установка замков. Гарантия, 
вскрытие дверей. Отделка. Т.: 
45-55-43

*Обивка дверей. Т. 43-92-
15.

*»ГАЗели». Грузчики. Т. 45-
07-52.

*»ГАЗель». Т. 45-89-42. 
*Обои, покраска, кафель. Т. 

8-982-336-76-47.
*Ремонт бус. ТЦ «Сельсовет»,  

«100Carat».

требуютСя
*Почтальоны для работы в 

районе Дома пионеров. Т. 26-
33-49.

*Менеджер по продаже две-
рей. Т. 45-90-40.

*Грузчик.  Т. 8-982-316-40-
51.

*Оператор. Т. 8-951-788-
67-80.

*Диспетчер. Т. 43-09-61.
*Старший администратор. Т. 

8-904-803-24-05.
*Работа в офисе. Т. 8-951-

457-13-57.
*Разносчики печат. продук-

ции, оплата сдельная, ежене-
дельно, неп. раб. день с утра. 
Т. 8-906-854-9463.

*Сотрудник в офис компании 
«ЛайфПроект». Место работы: 
г. Магнитогорск, ул. Грязнова, 
33/1. Требования: М/Ж , воз-
раст от 25 лет, высшее/среднее 
специальное образование, 
пользователь ПК, грамотная 
речь. Обязанности: консульти-
рование клиентов в офисе по 
вопросам обязательного пен-
сионного страхования, оформ-
ление договоров обязательно-
го пенсионного страхования.
Условия: оклад от 12 т.р. /месяц 
(оклад+премия/сделка), график 
работы с 9.00-18.00 (5/2), бес-
платное обучение. По вопросам 
трудоустройства обращаться по 
телефону: 8 (499)783-24-72, по-
чта veselova@lifeproekt.ru.
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 чаСтные объявления

оао «ммк» осуществляет 
прием на конкурсной основе 
механика по обслуживанию авто-
транспортной техники со знани-
ем механического оборудования, 
гидравлики, электротехники, 
с опытом эксплуатации и диа-
гностирования автотранспортной 
техники зарубежного производ-
ства (комATSU, KATERPILLAR, 
HITACHI, FUCHS, LIBHERR).
обращаться по адресу: ул. киро-
ва, д. 84 а, каб. 215, т. 24-55-87.
резюме направлять по адресу: 
pershina.va@mmk.ru

Нурзию Амиржановну ХУСАИНОВУ – с юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, хорошего настроения, неисся-
каемой энергии, долгой и плодотворной деятельности.

Администрация, профком и совет ветеранов  
коксохимического производства ОАО «ММК»

Александра Николаевича МУШТАЕВА – с 65-летием!
Желаем доброго здоровья, благополучия, бодрости и 

долгих лет счастливой жизни. 
Администрация, профком  
и совет ветеранов ЛПЦ-10

ПамятЬ Жива
10 июля исполняется  

12 лет, как не стало с нами 
коВалик александра 
ивановича
Боль утраты не проходит, 

привыкнуть невозможно, 
нам его так не хватает.
он был славным челове-

ком. Помяните его с нами.

Жена, дочь, зять, внучка

 

ПамятЬ Жива
9 июля исполняется 

полгода, как ушел из 
жизни любимый муж, 
отец, дедушка, пра-
дедушка – каЗакоВ 
александр Петрович.
для нас он по-

прежнему живой, 
скорбь не выразить 

словами. любим, помним, скорбим.

Семья и родные

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
КРЫЩЕНКО 

Николая Ефимовича
и выражают  соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов до-
менного цеха ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти 
ЯХНО 

Анатолия Леонтьевича
и выражают  соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов до-
менного цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ГРИГОРЬЕВА 

Геннадия Владимировича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов до-
менного цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ДЕНИСОВОЙ 

Лидии Михайловны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов агло-
цеха ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
РЕПИНОЙ 

Надежды Петровны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
АЛЕКСЕЕВА 

Александра Максимовича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов агло-
цеха ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ВОРОБЬЕВА 

Виктора Васильевича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
БЕШЕНЦЕВОЙ 

Маргариты Николаевны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Каждому человеку нужен островок, где 
он может отдохнуть от плавания по бур-
ному морю дел, проблем, забот, где ничто 
не помешает ему расслабиться, сбросить 
напряжение трудного дня, побыть в кругу 
семьи. А потому все мы мечтаем об отдель-
ном собственном доме. Участок в поселе-
нии «Воскресенское» под строительство ва-
шего семейного гнезда — это реально для 
многих магнитогорцев! 

Совсем недавно Владимир Путин выступал 
с антикризисным проектом «Одноэтажная 
Россия».Правительство намерено реаними-
ровать программу малоэтажного строитель-
ства по ценам эконом-класса, то есть быстро 
и недорого. По мнению чиновников,  разви-
тие именно этой строительной отрасли помо-
жет кардинально решить проблему острой 
нехватки  жилья. Наш город в этом деле тоже 
не аутсайдер.

Стартует социальный земельный проект  
по продаже участков от 6 до 9 соток под ма-
лоэтажное строительство в собственность 
в новом, экологически чистом, поселении 
«Воскресенское» (дачное некоммерче-
ское партнерство) на южной окраине ле-
сопарка, по соседству с поселками Звезд-
ный (северная часть лесопарка), Княжево, 
Приуральский и Радужный. Многодетным 
семьям, ветеранам войн будут предостав-

лены серьезные скидки и рассрочки! В 
данный момент происходит проектиро-
вание и размежевание участков ДНП при-
мерно на сто домовладений. С покупате-
лями земельных участков заключаются 
договоры купли-продажи с оформлением 
в управлении Федеральной регистрацион-
ной службы Агаповского района. Выдается 
свидетельство о государственной регистра-
ции права собственности.

Покупателям будут доступны вариан-
ты обмена, рассрочки и взаимозачетов. 
Транспортная доступность – 3 минуты 
до Молжива и Радужного, 20 минут до 
центра города. Есть партнеры, которые 
предоставят возможность строить недо-
рогие энергонезависимые дома по новей-
шим технологиям. Возможность строиться 
своими силами. Приглашаем к сотруд-
ничеству инвесторов и застройщиков на 
взаимовыгодных условиях. Стоимость 10 
т. р. за сотку. Возможна продажа оптом 
и мелким оптом. Коммуникации будут 
подводить по заявлению от ДНП. По всем 
вопросам обращаться в офис: Уральская, 
36/2, 1-й подъезд (по предварительному 
звонку), скайп koffcheg или 46-09-34 к 
Якину Сергею Александровичу.

Чтобы защитить себя от падения рубля – 
инвестируйте в землю, ее больше не произ-
водят!

Поселение дачного типа Воскресенское



ирина коротких

Прошлой зимой Магни-
тогорск ославился на всю 
страну: число пострадавших от 
черных риэлторов превысило 
полсотни. 

Горожане доверились ростовщи-
кам, которые ссужали деньги в обмен 
на договор о продаже недвижимо-
сти. Активное участие в освещении 
криминальной ситуации и помощи 
обездоленным принимала редакция 
«Магнитогорского металла».  

Магнитогорский скандал 
В феврале 2011 года в редакционный 

офис обратились три женщины – жерт-
вы обманутых заемщиков. Схема за-
конного отъема недвижимости  проста. 
Ростовщик занимал нужную сумму 
в обмен на договор купли-продажи 
квартиры. Деньги были невелики: от 
100 до 300 тысяч рублей плюс про-
центы. Жулики убеждали простаков, 
что именно такая бумага требует ме-
нее всего формальных согласований, 
хождений по кабинетам, томлений в 
очередях. А чужие квартиры им вовсе 
и не нужны.

Дамоклов меч долга заставлял за-
емщиков к часу икс собрать деньги, 
но кредиторы всячески избегали кон-
тактов с людьми: они должны были 
успеть продать дармовые квартиры.

То, что людей обвели вокруг паль-
ца и обманули, словно детей малых, 
ясно, как белый день. Но схема мо-
шенничества и по сей день действует 
безотказно. Гражданские суды не на-
ходили оснований признать договор 
купли-продажи недействительным: 
люди в трезвом уме и здравой памяти 
ставили подписи под документами. 
Уголовные дела если и возбужда-
лись, то расследовались ни шатко, 
ни валко. Отчаявшись найти правду, 
в  феврале прошлого года 46 человек 
объявили голодовку, двое обманутых 
совершили суицид. 

Скандал докатился до Первопре-
стольной, и в Магнитогорск при-
катили журналисты НТВ. Следом 
приехал  уполномоченный по правам 
человека в Челябинской области 
Алексей Севостьянов. Встретился, 
выслушал, пообещал людям разо-
браться. Проблемы обманутых заем-
щиков  областной омбудсмен озвучил 
президенту Владимиру Путину на 
встрече, которая состоялась в августе 
прошлого года. Там же огласил и 
практические шаги по исправлению 
ситуации: юридический ликбез, в 
частности, бесплатные консульта-
ции адвокатов, профилактические 
бе седы,  активизация полиции, 
ужесточение законодательства, 
а также проведение семинаров с 
сотрудниками Росреестра. Что ка-
сается законодательства, то выход 
один – надо вводить обязательное 
нотариальное удостоверение сделок 
с недвижимостью.

Б ы л а  б о л ь ш о й 
ошибкой его отмена  в 

1998 году.  Сделками с недви-
жимостью стали заниматься органы 
регистрации. Именно на это время 
приходится появление нового вида 
преступлений на рынке недвижимости 
черного маклерства. 

Кабальная сделка 
Федеральный закон «О внесении 

изменений в главы 1, 2, 3 и 4 части 
первой Гражданского кодекса РФ», 
вступивший в силу с 1 марта ны-
нешнего года, отменил процедуру 
государственной регистрации сделок 
с недвижимостью. Теперь регистрации 
подлежит только переход права соб-
ственности. В буквальном понимании 
это означает изменение ответственно-
сти регистрационных органов за саму 
сделку. Законодатели решили: пусть 
продавец и покупатель сами отвечают 
за покупку-продажу недвижимости и 
свои действия. 

Еще год назад, когда обсуждался 
проект изменений, их автор пред-
седатель Комитета Госдумы по граж-
данскому, уголовному, арбитражному 
и процессуальному законодательству, 
председатель Ассоциа-
ции юристов России 
Павел Крашенинников 
объяснил отмену гос-
регистрации как: «…
упрощение бюрократи-
ческой процедуры путем 
ликвидации двойной 
регистрации прав граждан и юриди-
ческих лиц на недвижимое имущество, 
а также снижение издержек граждан 
на ее выполнение».  Хотя в сделках 
с недвижимостью, памятуя магнито-
горский скандал, как раз и надо было 
бы усложнить бюрократическую 
процедуру. Но главное упущение в 
том, что во время обсуждения зако-
нопроекта куда-то исчез пункт  обяза-
тельного удостоверения  сделок нота-
риусом. Теперь это дело добровольное.  
Отмена правил об обязательном но-
тариальном удостоверении не озна-
чает, что функции нотариата будут 
выполнять органы государственной 
регистрации. Конечно, учреждения 
юстиции обязаны провести правовую 
экспертизу и проверку законности сде-
лок с недвижимостью. Договор должен 
соответствовать требованиям закона, к 
нему должны прилагаться необходи-
мые документы. Но, как показывает на-
шумевшая история лишившихся жилья 
магнитогорцев, юридически грамотно 
составить договор большинство граж-
дан просто не в состоянии. 

По новому закону регистрационная 
палата не отвечает за содержание 
договора и законность сделки с не-
движимостью. Например, если вдруг 
обнаружится, что во время продажи 
были предоставлены не все документы 
и договор признается недействитель-
ным в судебном порядке, то покупатель 
не может предъявить претензии к реги-

стрирующему орга-
ну. Регистрационная 

палата не несет никакой 
материальной ответственности. Кри-
тики закона считают, что государство, 
сняв с себя контролирующие функции, 
провоцирует всплеск мошеннических 
сделок с недвижимостью. 

Обезопасить честных граждан от 
махинаций черных маклеров помог 
бы закон о кабальной сделке, который 
уже несколько лет муссируется в Гос-
думе. Публикации о необходимости 
его принятия выходили на страницах 
«Магнитогорского металла». В начале 
года в СМИ появились сообщения, 
что среди поправок в Гражданский 
кодекс планируют рассмотреть проект 
о сделках, который позволит разрывать 
кабальные контракты. «Российская 
газета» публикует выдержки из законо-
проекта, которые бы стали спасением 
для жертв черных риэлторов. Недей-
ствительной может быть признана 
сделка, совершенная под влиянием 
заблуждения, «если заблуждение было 
настолько существенным, что эта сто-
рона, разумно и объективно оценивая 
ситуацию, не совершила бы сделку, 

если бы знала о реальном 
положении дел». Также 
проект поправок называ-
ет ничтожными сделки, 
совершенные с целью, 
заведомо противной осно-
вам правопорядка или 
нравственности. Такие 
контракты будут разры-

вать без жалости, если их выявят. «В 
случаях, предусмотренных законом, 
суд может взыскать в доход Российской 
Федерации все полученное по такой 
сделке сторонами, действовавшими 
умышленно, или применить иные по-
следствия, установленные законом». 
Но пока это только проект…

Хотели как лучше
Со времени вступления в силу новых 

поправок по отмене госрегистрации 
минуло пять месяцев, но уже появля-
ются первые тревожные «звоночки». В 
СМИ пишут о случаях, когда квартиру 
с обременением, зарегистрированны-
ми на жилплощади пенсионерами, 
несовершеннолетними ухитрялись 
продавать по пять раз. Растолковать 
закон, рассказать о его подводных 
камнях просим нотариуса нотари-
ального Магнитогорского городского 
округа Челябинской области Нину 
Молчанову. 

– Люди не знают, куда им теперь 
идти. Приходят в регистрационную 
палату, им отказывают. Обращаться к 
риэлторам они опасаются. Регистраци-
онная палата теперь оформляет только 
переход права собственности. На руках 
оказывается не «зеленка», как мы на-
зывали документ, удостоверяющий 
право собственности, а только переход 
права на имущество. Фактически это 
должно выражаться в проставлении 
штампа государственной регистрации 

на договоре купли-продажи. А договор 
теперь можно, образно говоря, напи-
сать на коленке. Допустим, составили 
договор на кухне, передали деньги – и 
можно идти оформлять переход права 
на недвижимость. Но оформление до-
кументов – это теперь не обязанность, 
а право. Захочет гражданин – может 
зарегистрировать договор, не желает 
– закон его не обязывает. 

Полная свобода в составлении догово-
ров – благодатная почва для мошенни-
ков. Следующая из закона практически 
полная свобода в составлении договора 
о сделке с недвижимым имуществом 
– просто рай для черных риэлторов и 
недобросовестных граждан. 

Допустим, человек продал летом 
дом и уехал неизвестно куда. Осенью 
выяснилось, что здание поражено 
грибком и жить в нем невозможно. 
Где искать прежнего хозяина? Если 
отыщется, начнутся судебные тяжбы. 
Если  владелец вздумает продать такую 
недвижимость, то надо доказать, что 
именно он владелец. Но на руках-то 
никакого документа нет. 

Более того, при письменной форме 
договора трудно установить, дей-
ствительно ли документ подписан 
лично участниками сделки, а не дру-
гими людьми. Кроме того, аферу при 
купле-продаже недвижимости могут 
провернуть и продавец, и покупатель. 
Первый, получив деньги, в последний 
момент может отказаться от пере-
регистрации прав на недвижимость 
на нового хозяина. Или покупатель, 
оформив дом или квартиру на себя, не 
отдаст деньги. 

Закон обошел нас, считая, что но-
тариусы берут много денег. Конечно, 
и при нотариальном оформлении воз-
можны сбои, но тогда защищен будет 
гражданин, а не нотариус, допустив-
ший ошибку. 

По новым правилам нотариус не 
просто удостоверяет договор, он фак-
тически проводит правовой анализ: 
может ли подобная сделка состояться, 
имеют ли стороны право на ее оформ-
ление, добровольно ли идут на нее, нет 
ли каких-то подводных камней… 

В завершение разговора напомним, 
что одной из причин приятия закона 
было, по словам Павла Крашенин-
никова, «снижение издержек граж-
дан». До мартовского «переворота» 
максимальный размер госпошлины 
за государственную регистрацию 
договоров об отчуждении объектов 
недвижимости составлял тысячу ру-
блей для физического лица и 15 тысяч 
для юридического. Сейчас услуги 
нотариуса установлены Налоговым 
кодексом и «Основами законодатель-
ства о нотариате» и составляют по 
удостоверению договоров по сделкам 
с недвижимостью от одного процента 
по договорам ниже миллиона рублей, 
до 0,5 процента по договору свыше 10 
миллионов рублей. 

Хочется верить, что, принимая за-
кон, хотели как лучше… 

Уроки прававторник 9 июля 2013 года magmetall.ru

  Пустячные законы порождают великие преступления. Овидий

  вопрос ребром

А вы заметили  
борьбу с курением? 
МаксиМ Юлин

С 1 июня 2013 года начал действовать федеральный 
закон «Об охране здоровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма и последствий потребле-
ния табака», суть которого сводится к запрету курения 
в общественных местах и рекламного продвижения 
табачной продукции. Насколько эффективным стал этот 
закон, мы поинтересовались у жителей города.

Николай Солодовников, менеджер по снабжению ООО 
«Уральская молочная компания»:

–  Сейчас уже забыл, что в начале июня должен был вступить 
в силу «антитабачный закон». Кстати, вступил или нет? Сам 
курю, но «борьбы с курением» на себе не ощущаю. Запретили 
рекламу –  да я и без нее знаю, что сигареты есть в продаже; 
подняли цену на табачную продукцию –  пока что я этого не за-
метил; запретили курить в общественных местах –  это вообще 
отдельная тема, потому что курильщикам, видимо, все равно. 
По-моему, здесь ограничением может стать только желание 
самого человека, а не какие-то государственные законы.

Анна Андреева, документовед отдела делопроизводства 
администрации города:

–  Мое мнение: прежде чем вводить запрет на курение в 
общественных местах и на предприятиях, надо бы позабо-
титься об организации специально отведенных для курения 
мест. Если честно, «борьбу с табаком» я наблюдаю только, 
когда смотрю «Новости» или слушаю радио. Курильщиков 
меньше не стало и не станет. Если цены продолжат расти, люди 
просто будут переходить на более дешевые сигареты, а после 
привыкнут к их высокой стоимости, и все будет по-прежнему. 
Новый «закон о курении» снизит количество курильщиков на 
7–8 процентов, которые и так собирались бросить –  искали 
дополнительной мотивации. Если человек сам не захочет, его 
ничто и никто не заставит.

Александр Нижегородов, инженер МРК ОАО «ММК»:
–  Никогда не курил и начинать не собираюсь. Что касается 

«борьбы с курением» – это есть... немного: иногда замечаю, 
что кое-как с этим пытаются бороться. Считаю, что нет смысла 
запрещать курить в общественных местах и вообще где-либо, 
потому что все равно курить будут. Но я также считаю, что 
администрация предприятий должна с пониманием относить-
ся к курящим сотрудникам –  бывает такое производство, что 
«перекуры» необходимы. И если некурящий работник может 
просто сесть отдохнуть, то курящему куда деваться, коли по-
курить по закону нельзя, а курилки нет? Мы же называем себя 
«демократичным обществом», так и надо соответствовать.

Галина Тельнова, продавец в киоске:
–  На сигареты цены очень «взлетели». За последние 5 лет 

некоторые марки подорожали на 30–50 рублей! Но при этом 
поток покупателей остался практически прежним: теперь 
только дети не пытаются купить сигареты. «Постоянные» 
клиенты нередко закупают целые блоки. К нам заходит муж-
чина, который регулярно, как получит зарплату, берет сразу 
по нескольку блоков –  говорит, что запасается, пока совсем 
не подорожало. С 2014 года сигареты запретят продавать в 
киосках, но, думаете, к тому времени киоски останутся? А так, 
если посмотреть, что приняли закон, что не приняли... Борьба 
с курением вот только по повышению их стоимости идет, а в 
остальном, мне кажется, –  одни разговоры по телевизору.

Кирилл Чернов, редактор МУЗ «Центр медицинской 
профилактики»:

–  Никаких перемен после принятия «табачного закона» 
я не вижу. Курильщиков меньше не становится. И вообще 
мне кажется, что данный закон –  резкий: конечно, надо 
бороться с никотиновой зависимостью населения, но 
постепенно, путем просвещения, а не запретов или повы-
шения стоимости сигарет. Увеличение цены –  это совсем 
не дело: повысили стоимость алкогольных продуктов, ну 
и что, люди пить перестали? Пьют точно так же и нередко 
травятся суррогатом. Нечто подобное может и с сигаретами 
случиться –  столько лет страна курила. У меня самого была 
эта вредная привычка, но я взял себя в руки и отказался от 
табака. Причем задолго до первых разговоров о государ-
ственном вмешательстве. Хотя, что мы сейчас видим? Ну 
вмешалось государство, и ничего сверхъестественного не 
произошло. Потому что западная модель в России не жиз-
неспособна. Надо бороться с табаком, однако, повторюсь, 
путем просвещения и воспитания.

Анна Берсенева, руководитель дизайнерского отдела 
ООО «Джи Винил»:

–  Я заметила, что курить стали меньше, но не из-за какой-то 
там «государственной борьбы», а потому, что курить теперь не 
модно. Идет тотальная пропаганда здорового образа жизни, и 
именно это оказалось эффективным методом, чтобы сократить 
число курильщиков. С другой стороны, у меня и муж, и папа 
курят, а на них, в основном, влияет повышение цен на сигареты. 
Но я считаю, что нужно более лояльно относиться к курильщикам 
«со стажем». Мой папа курит всю жизнь и совсем отказаться от 
этого не сможет, а привычка-то эта продолжает дорожать! Думаю, 
наш народ, как и всегда, найдет выход из этой ситуации –  начнет 
выращивать табак и делать самокрутки. А правительству снова 
придется принимать законы и вводить запреты... Нет, надо искать 
какие-то другие пути решения проблемы.

  контрабанда

Деньги подвели  
под статью
В России начали действовать поправки, которые вводят 
уголовную ответственность за провоз через границу 
незадекларированных крупных сумм наличных, а также 
чеков, векселей и ценных бумаг. Они направлены на 
борьбу с незаконными финансовыми операциями и ле-
гализацией доходов, полученных преступным путем.

Новая статья Уголовного кодекса «Контрабанда наличных денеж-
ных средств и (или) денежных инструментов» вступила в силу 30 
июня. Именно она предусматривает новые санкции по отношению 
к тем, кто пытается незаконно провезти деньги за кордон.

Во-первых, это штрафы. Заплатить придется сумму, в 15 
раз превышающую ту, которую человек не задекларировал 
на таможне. Или, как вариант, штраф из расчета зарплаты 
или иного дохода за три года. Нарушителя также могут при-
говорить к лишению свободы на срок до четырех лет либо к 
принудительным работам на срок до четырех лет – в зависи-
мости от тяжести преступления.

По договору, подписанному в Астане в июле 2010 года, без 
письменного декларирования через границу Таможенного 
союза за один раз наличными или в чеках можно свободно про-
везти не больше 10 тысяч долларов, уточняется в сообщении 
Федеральной таможенной службы (ФТС России). Более круп-
ные суммы подлежат декларированию. Исключение – случаи 
перемещения денег через границу с государствами, входящи-
ми в Таможенный союз: Белоруссией и Казахстаном.

Еще одной поправкой в Уголовный кодекс с 30 июня 2013 
года введена уголовная ответственность, если неуплата та-
моженных платежей при перемещении через таможенную 
границу товаров в одной или нескольких партиях превысит 
миллион рублей. Особо крупным размером будет признаваться 
сумма неуплаченных таможенных платежей, превышающая 
три миллиона рублей.

Кстати, в 2012 году и первом квартале 2013-го ФТС выяви-
ла свыше 8,5 тысячи фактов совершения правонарушений, 
связанных с попытками провоза через границу незадеклари-
рованной иностранной валюты на сумму, эквивалентную 4,4 
миллиарда рублей.

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела реклаМы (3519) 35-65-53 

По мнению нотариусов, 
новые поправки таят  
в себе множество  
подводных камней

Золотое время  
черных маклеров 

 предпринимательство

алена конько,  
пресс-служба Южно-Уральского лУ МВд россии на транспорте

В минувшие выходные сотрудниками линей-
ного отдела полиции на станции Златоуст 
Южно-Уральского ЛУ МВД России на транс-
порте пресечены несанкционированные по-
леты воздушного судна сверхлегкой авиации, 
организованные жителем города Сатка Челя-
бинской области.

Установлено, что незаконные экскурсии 45-летний 
мужчина предоставлял на протяжении года, зани-
маясь перевозкой граждан за одну тысячу рублей. 

В нарушение требований Воздушного кодекса РФ 
30 июня он совершил перевозку на сверхлегком ле-
тательном самолете «Птенец-2» одного пассажира. 
Получив от мужчины денежное вознаграждение, 
предприниматель не обеспечил соблюдение требо-
ваний безопасности его жизни и здоровья. Полет 
выполнялся при отсутствии обязательного страхо-
вания ответственности владельца воздушного судна 
перед третьими лицами за возможный вред жизни 
или здоровью либо имуществу третьих лиц при экс-
плуатации воздушного судна.

По факту несанкционированного оказания услуг 
по перевозке граждан на самолете решается вопрос 
о возбуждении уголовного дела по ч. 1 ст. 238 УК 

РФ (выполнение работ или оказание услуг, не от-
вечающих требованиям безопасности).

Санкция статьи предусматривает наказание в виде 
штрафа до 300 тыс. рублей, либо в виде обязатель-
ных работ на срок от 120 до 180 часов, либо в виде 
лишения свободы на два года.

«Птенец» довел до уголовки

 недвижимость| договор о продаже квартиры теперь можно подписывать на коленке 



ВИКТОР СТРУКОВ

В начале июля стало известно об 
очередном ограничении импорта 
продуктов. На этот раз под за-
прет Роспотребнадзора попал 
картофель. Из-за многочислен-
ных болезней путь «второму 
хлебу» из стран Евросоюза в 
Россию теперь закрыт. Кроме 
того, многие специалисты со-
мневаются в качестве картофеля  
и из ближнего зарубежья. 

Н
о как в таком случае  можно 
сегодня планировать зимние 
запасы? Этот далеко не празд-

ный вопрос в первую очередь волнует 
городского потребителя. Селяне вы-
ращивают картофель и овощи на своих 
приусадебных участках, на долю кото-
рых приходится большая часть всего 
валового объема этого продукта. Город 
же, по большей части, ориентируется 
на сельского производителя, хотя недо-
статка садовых участков вроде бы нет. В 
Магнитогорске их насчитывается около  
сорока тысяч. Но горожане занимаются 
преимущественно плодово-ягодным 
садоводством. Потому-то город и 
оглядывается на село. А что там можно 
увидеть во время жестокой засухи?

Чтобы ответить на этот вопрос от-
правляемся на  овощные поля хозяйства 
Агаповского района – основного по-
ставщика картофеля и овощей в Маг-
нитогорск. На полях ровными рядами 
зеленеет картофель. Свежими выглядят  
и поля с морковью, свеклой, луком. Рас-
пустила свои широкие листья капуста. 

Словом, создается впечатление, что за-
суха обошла район стороной. Но специ-
алисты придерживаются иного мнения: 
даже самое  обильное искусственное 
орошение  не в силах создать необ-
ходимый для эффективного развития 
растений микроклимат.  Как и любой 
живой организм, попадая из пекла под 
холодный душ, растения испытывают 
сильный стресс. Хотя это все-таки 
лучше губительного зноя и позволяет 
надеяться на некий  гарантированный 
урожай картофеля и овощей.

Производители картофеля и овощей в 
хорошем урожае не 
сомневаются и уже 
в начале июля  мо-
гут гарантировать 
М а г н и то го р с ку 
осенние поставки 
своей  продукции 
на  уровне  про -
шлого года. Как и 
прежде, сельское предприятие будет 
работать напрямую с жителями города, 
без посредников. 

В деле выращивания овощей, да еще 
в засушливое лето, неоценима роль 
полива. Своего пика мелиорация до-
стигла в советские времена, когда под 
рукотворным дождем, кроме картофеля 
и овощей, выращивали даже травы для 
крупного рогатого скота.  «Фрегаты» и 
«Волжанки» – аналоги американских 
оросительных систем – поливали де-
сятки тысяч гектаров полей. Но рынок 
с его внезапным спросом на цветной 
металл практически полностью уни-
чтожил всю мелиоративную систему, 
которую в прежних масштабах так пока 
и не восстановили. Сейчас в Челябин-

ской области насчитывается 4000 гек-
таров орошаемых полей. Значительная 
их часть сосредоточена на юге области. 
По областной программе развития 
сельского хозяйства в 2013–2020 годах 
ежегодный средний размер поддержки  
на системы орошения увеличен до 20 
миллионов рублей. И если в прошлом 
году в области было «поставлено» под 
полив 595 гектаров полей, то в этом 
году  количество новых поливных 
участков возросло – до 1170 гектаров.

В прошлом году на возмещение за-
трат на строительство и реконструкцию 

поливных систем на Юж-
ном Урале было направлено 
23 миллиона рублей, из 
них 14,8 – из областного 
бюджета. Бюджетное суб-
сидирование предполагает  
возмещение до 50 про-
центов затрат, связанных с 
развитием мелиоративных 

систем. В эту программу вошло и ООО 
«Овощное», которое возродилось на 
полях бывшего городского Молочно-
овощного совхоза.

– В прошлом году ввели в экс-
плуатацию современную широкоза-
хватную испанскую оросительную 
систему, которая позволила перевести 
на полив все овощи, значительную 
часть картофеля, – рассказывает 
директор предприятия Александр 
Перевозчиков. – Сейчас у нас в экс-
плуатации также отечественная и 
итальянская система барабанного 
типа OSMIS. В основе ее устройства 
резиновые шланги, которые в скупку 
не сдать,  поэтому они и уцелели. Но 
сейчас будущее – за широкозахватным 

поливом, и в этом году мы планируем 
получить две таких системы.  Тогда 
можно будет говорить об  увеличении 
поливных площадей и полном переводе 
всех полей на искусственное орошение. 
На это настраивают и климатические 
перемены. Из последних семи лет толь-
ко 2011 год был с осадками. Остальные 
шесть лет – спасались поливом.

Но, все-таки, хватит ли Магнитке 
овощей и картофеля, поставляемых из 
Агаповского района? На этот вопрос 
глава района Александр Домбаев от-
вечает так:

– Как говорится, цыплят по осе-
ни считают, но уже сегодня можно 
уверенно говорить о поставках в 
Магнитогорск овощей и картофеля 
на уровне последних 10–15 лет. Одни 
хозяйства сокращают производство 
этих продуктов питания, другие уве-
личивают. Но по общему объему  мы 
по-прежнему производим больше, чем 
все остальные пригородные районы 
вместе взятые. Сейчас работаем над 
следующим этапом развития мелио-
рации. Переводим на полив производ-
ство кормов. Иначе можем потерять 
молоко, вместе с ним магнитогорский 
рынок сбыта.

Сейчас на юге Челябинской области – 
в Агаповском, Брединском, Кизильском 
и Нагайбакском районах – разрабатыва-
ется новая система орошения заливных 
лугов и полей. На это будут направлены 
основные усилия мелиораторов, чтобы 
сохранить поголовье дойного стада. Но 
перед этим будет завершен переход на 
полив всего производства картофеля и 
овощей 

 инновации

Робототехника  
обрела дом
На Южном Урале открылся первый в России 
Региональный центр инновационных технологий 
в образовании. По словам министра науки и 
образования Челябинской области Александра 
Кузнецова, он станет своего рода школой олим-
пийского резерва по робототехнике.

Робототехнику, сравнительно новое направление, 
в Челябинской области начали развивать в 2006 году. 
Сейчас южноуральским школьникам принадлежит 
пальма первенства на всех всероссийских соревно-
ваниях по робототехнике. По мнению руководителя 
Регионального центра инновационных технологий в 
образовании Владислава Халамова, необходимость в 
создании подобной организации встала давно.

– Сейчас робототехника и внедрение ее в образова-
тельные программы – тенденция не только российская, 
но и мировая. И динамика результатов южноуральских 
школьников подвела нас к объединению усилий и соз-
данию центра, – говорит Владислав Николаевич. – По 
большому счету, центр будет заниматься подготовкой 
будущих инженерных кадров России.

Планируется, что заниматься в центре будут ребята 
от 6 до 20 лет. Причем не только робототехникой, но 
и другими техническими дисциплинами. Например, 
радиотехникой, начальным моделированием, авто-, 
авиа- и судомоделированием. Работать с учащимися 
будут около 70 педагогов. Общий же штат Региональ-
ного центра инновационных технологий в образовании 
составит порядка 130 человек. Официально учрежде-
ние, которое базируется на месте Центра технического 
творчества, распахнет свои двери 1 сентября. Но уже 
сейчас его сотрудники занимаются подготовкой к свое-
му первому учебному году в новом статусе.

Стоит отметить, что проект курирует лично глава 
регионального минобра Александр Кузнецов.

– Мы всегда позиционировали Челябинскую область 
как лидера в развитии робототехники, – говорит Елена 
Коузова, заместитель министра. – Робототехника очень 
привлекательна для детей. И создание центра – это 
возможность вовлечь в техническое творчество и изо-
бретательство еще больше ребят.

 программа

Южный Урал  
застроят теплицами
Минсельхоз Челябинской области утвердил 
программу развития овощеводства в закрытом 
грунте на ближайшие три года. Участниками 
программы могут стать как реконструированные 
тепличные хозяйства, так и вновь созданные. 
В областном бюджете предусмотрено 13 мил-
лионов рублей на субсидирование приобретения 
высокотехнологичного оборудования. 

В последние годы из-за устаревших технологий 
производство овощей закрытого грунта снижалось, 
составив в 2012 году всего 2,2 тысячи тонн. Благодаря 
реализации программы площадь теплиц к 2015 году до-
стигнет 37,4 гектара, а объем произведенной продукции 
– 22,3 тысячи тонн. Строительство новых тепличных 
комплексов позволит также создать рабочие места для 
почти 700 сельских жителей. Сейчас программа на-
ходится на рассмотрении в Министерстве сельского 
хозяйства России, где решается вопрос о федеральном 
софинансировании.

 проект

К нам прилетели  
свиньи из Канады
В Челябинске приземлился первый из восьми 
тяжелых транспортных «Боингов», который 
привез на Южный Урал свиное стадо из восьми 
тысяч голов. 

Началась реализация совместного проекта юж-
ноуральской компании «Ариант» и канадской фирмы 
Genesus. Челябинский контракт предусматривает 
самую большую поставку высокопородных элитных 
свиноматок и хряков из Канады в Россию. Летом в по-
селках Каменский и Березовский Увельского района 
будут запущены два новейших свинокомплекса по 50 
тысяч голов каждый. Завершается модернизация одного 
из самых больших в стране свинокомплексов в посел-
ке Красногорском и возведение суперсовременного 
комплекса по производству мяса в поселке Федоровка. 
По завершении проекта поголовье агрохолдинга увели-
чится до 500 тысяч, а Южный Урал выйдет на второе 
место в России по производству свинины.

 новая модель

«Урал» переходит  
на метан
Автомобильный завод «Урал», расположенный в городе 
Миасс Челябинской области, представил новую модель 
грузового автомобиля повышенной проходимости. 

Он работает на сжатом природном газе. Газобаллонное обо-
рудование установлено в раме автомобиля, общий объем хра-
нения топлива составляет 170 кубометров, средний расход – 30 
кубометров на 100 километров. Автомобиль «Урал» на метане 
расширяет линейку предложений Группы ГАЗ, в рамках кото-
рой на газомоторном топливе серийно производились только 
автобусы и легкие грузовики.

 находка

Привет от носорога
В ходе раскопок в одной из пещер около города Аши 
Челябинской области ученые нашли фрагменты зубов 
древнего носорога Мерка, сообщил агентству «Интерфакс-
Урал» заведующий лабораторией палеоэкологии Института 
экологии растений и животных Уральского отделения РАН 
Павел Косинцев.

«Именно находка фрагментов зубов позволила определить 
конкретный вид и установить, что это именно носорог Мерка. 
Дело в том, что кости носорогов во многом схожи, и если бы 
были обнаружены фрагменты кости, мы смогли бы сказать, что 
это носорог, и не более», – пояснил собеседник агентства.

Как полагают ученые, останкам порядка 120–130 тысяч лет. 
Точнее можно будет сказать только после проведения необхо-
димых исследований. По словам П.Косинцева, носорог Мерка 
не имеет кардинальных отличий от современных носорогов и 
похож на своих африканских и азиатских собратьев.
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 На юге Челябинской области успешно внедряется новая система мелиорации
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Въезд в леса ограничен
 пожары

Как и любой живой организм, 
попадая из пекла  
под холодный душ,  
растения испытывают  
сильный стресс

  агрокомплекс | Увеличение финансирования в орошение полей приносит результаты

Стали поливать рублем

Налог на недвижимость, исчисляемый из 
кадастровой стоимости объектов, будет обя-
зательным для регионов с 2018 года. Однако 
Челябинская область может стать одним из 
десяти мест, где фискальный эксперимент 
начнется уже 1 января 2014-го, сообщает 
«Российская газета».

Идея обложить недвижимость налогом исходя 
из рыночной, а не инвентаризационной стоимо-
сти объектов, муссируется уже давно. Сегодня, 
по словам представителей федеральных органов 
власти, к этому все готово. Максимальная ставка, 
определенная Минфином и Минэкономразвития 
для жилья, составляет 0,1 процента от кадастровой 
стоимости объекта, для элитных домов и квартир 
стоимостью свыше 300 миллионов рублей – 0,5 
процента. Необлагаемая налогом площадь огра-
ничена 20 квадратными метрами, независимо от 
числа объектов, находящихся в собственности у 
одного человека.

Максимальная ставка налога для нежилых зда-
ний – 0,5 процента, для земель сельхозназначения, 
личных подсобных хозяйств и дачных участков – 
0,3 процента, для прочих земель – 1,5 процента. На 
уровне регионов эту планку можно сдвигать вниз 
исходя из местных реалий, а также устанавливать 
различные льготы и дополнительные вычеты, 
прежде всего для малых городов и депрессивных 
территорий.

По оценкам ФНС, после введения единого налога 
на недвижимость в среднем по России налоговая 

база может увеличиться в 7–8 раз, а сам налог – 
вдвое. Так, за «двушку» улучшенной планировки 
или «трешку-хрущевку» площадью 54 квадрата 
придется заплатить порядка 1120 рублей в год 
вместо 648. Южноуральские власти рассчитывают, 
что нововведение станет основным источником 
пополнения местных бюджетов. 

– В мире ставка налога на недвижимость коле-
блется от 0,5 до 2 процентов. Богатые города вводят 
два процента, и это уже очень заметно отражается 
на доходах бюджета, – говорит губернатор Михаил 
Юревич. На Южном Урале, по прогнозам, на долю 
нового налога придется от 20 до 30 процентов 
общего объема поступлений в казну муниципа-
литетов, а в крупных городах – еще больше. Так, 
Челябинск может получить дополнительно 4–5 
миллиардов рублей (при годовом бюджете в 11 
миллиардов).

Однако эксперты вносят коррективы в эти оптими-
стичные расчеты. Во-первых, к новому налоговому 
порядку готовы далеко не все, и в первую очередь жи-
тели крупных городов. Владельцы квартир в старых 
домах, которых сегодня предостаточно в престижных 
центральных районах, будут в шоке от оценки своей 
собственности. Но, перебравшись из исторического 
центра куда-нибудь на окраину в новостройку, они 
опять-таки столкнутся с резким увеличением плате-
жей – ведь жилье-то новое. В аналогичной ситуации 
окажутся обитатели расселяемых ветхих и аварийных 
домов. А ведь среди них достаточно пенсионеров 
и малоимущих. Потребуется разработка системы 
льгот, причем изобретать ее «экспериментальным» 

регионам придется прямо на ходу. И все это будет 
происходить на фоне растущих коммунальных 
тарифов, введения платы за капремонт и прочих не-
популярных решений.

Во-вторых, дело не только в пресловутом росте 
социальной напряженности. Представители юри-
дического сообщества указывают на отсутствие 
информации о рыночной стоимости недвижи-
мости в едином реестре объектов. Бывает, что в 
кадастровых документах отсутствуют данные о 
правообладателях земельных участков, без чего 
нельзя начислить налог. Кроме того, зачастую не 
указаны площади, категории земель, их кадастро-
вая стоимость. По данным управления налоговой 
службы Челябинской области, в доработке нужда-
ются более 10 тысяч сведений.

Там же, где налоговая база формально обе-
спечена, есть претензии к качеству. По словам 
президента Российской гильдии риелторов Анны 
Лупашко, некорректно рассчитывать налог на не-
движимость исходя из пиковых показателей рынка. 
Но и более поздний срок проведения оценки еще 
ничего не гарантирует. Юристы утверждают, что 
массовая переоценка кадастровой стоимости зем-
ли, завершившаяся на Южном Урале в 2011 году, 
проходила с многочисленными нарушениями. В 
области уже вступили в силу 270 судебных реше-
ний об оспаривании ее результатов – выяснилось, 
что в общей сложности кадастровая стоимость 
земель была занижена на 25 миллиардов рублей. За 
счет этого бюджет потерял 400 миллионов рублей 
налоговых поступлений. Одновременно набирает 
силу встречный процесс: собственники опроте-
стовывают завышенную оценщиками кадастровую 
стоимость участков. Если налоговая нагрузка на 
собственников недвижимости превысит пределы 
их возможностей, суды захлестнет новый, более 
внушительный вал разбирательств.

  налогообложение

Ставки сделаны?
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В Челябинской области введен особый противо-
пожарный режим. Отсутствие осадков, повы-
шение температуры воздуха и ветреная погода 
привели к повышению пожарной опасности и 
росту количества природных возгораний на 
территории Южного Урала.

Такой режим ограничивает вход и въезд в лес всех 
граждан, кроме тех, кто осуществляет работы по охране, 
защите и воспроизводству насаждений. В рамках испол-
нения постановления губернатора Челябинской области 
об охране южноуральских лесов от пожаров специали-
стами приняты меры по обеспечению безопасности и 

предупреждению возникновения возгораний зеленого 
массива. Разработан и согласован сводный план тушения 
лесных пожаров на территории региона.

Центр пожаротушения и охраны леса Челябинской 
области заблаговременно до начала пожароопасного 
сезона прошел процедуру лицензирования деятель-
ности и полностью готов к работе. На сегодня для 
мониторинга ситуации используются 37 пожарно-
наблюдательных вышек и 29 наблюдательных пун-
ктов, а также 440 маршрутов наземного и четыре 
– авиационного патрулирования.

Главное управление уже провело 29 плановых и 
78 внеплановых проверок, 43 из которых осущест-

влялись совместно с прокуратурами городов и му-
ниципальных районов. Помимо этого, специалисты 
регулярно проводят рейды. В этом году составлено 
340 административных протоколов в отношении на-
рушителей правил пожарной безопасности в лесах и 
установленных ограничений. К административной 
ответственности привлечено 340 южноуральцев. На 
сегодня потушено 342 лесных пожара на площади, 
превышающей две тысячи гектаров.

В случае обнаружения лесного пожара необходимо 
немедленно звонить: в пожарную охрану, сотрудни-
кам полиции – 01, 112; в ближайшее лесничество; в 
центр пожаротушения и охраны леса Челябинской 
области – 8 (351) 725-24-66; в главное управление 
лесами Челябинской области – 8 (351) 262-92-52 или 
на единый номер лесной охраны 8-800-100-94-00 
(бесплатно).



АЛЛА КАНЬШИНА

Фестиваль моды «Половодье-2013» располо-
жился в субботу у фонтана под курантами. Жар-
ко. Модели, которым «повезло» на сложные 
костюмы, под палящим солнцем обмахиваются 
подолами. Международное жюри на солнцепе-
ке судит о качестве дизайнерских костюмов, 
в которых молодые и дерзкие вышагивают 
по подиуму, протянувшемуся вдоль фонтана. 
Зрителей не так много, как бывало в иные годы: 
человек пятьсот – семьсот. Едва ли не половина 
– родня и знакомые участников фестиваля. Зато 
без толкотни, ни у кого в руках нет пива, но у 
каждого второго – фотоаппарат. 

К
сения, волонтер из Российского союза молоде-
жи, контролирующая вместе с охранником вход 
«за кулисы», за многочасовой фестивальный 

марафон ни разу даже головы не повернула в сторону 
подиума – такой был поток входящих и выходящих. 
Надо отдать должное организаторам: они справились 
с задачей найти и подготовить моделей для полусотни 
коллекций. А ведь в первый год на «Половодье» их 
было всего четыре, да и позднее долго их было не-
многим более двадцати. 

Позади – фестивальные мероприятия: открытие 
международной фотовыставки «Время плыть. На-
чало», фэшн-шоу с показами фестивальных ретро-
сезонов, кинопросмотры, лекции, дефиле от школы 
моделей, в перерывах между которыми гости фести-
валя успевали знакомиться с городом. Побывали даже 
на «Грозе» в драмтеатре. Один из родоначальников 
фестиваля Макс Черницов поддержал свое детище 
призывом к маститым коллегам поделиться дизайнер-
скими тканями – на «Половодье» уже стало традицией 
награждать победителей материалом для шитья.    

– Знакомые в Нидерландах очень удивились бы, 
узнай они об этой стороне моей жизни, – призналась 
в перерыве фестиваля другой бессменный организа-
тор «Половодья»  Лия Кинибаева. – Меня там знают 
больше как домохозяйку. Работаю визажистом из 
интереса, могу позволить себе выбирать, какими за-
казами заниматься. А тут – сумасшедшие дни, пере-
говоры, беготня…

На четырнадцатом «Половодье» все было без пра-
вил. Артур Насыров, например, привез коллекцию 
«Невоспитанный»: очки из старых скейт-бордов. 
Забегая вперед, скажем, что дизайнер одержал по-
беду в нескольких номинациях: «Прет-а-порте» – за 
лучшую коллекцию street style, «Кастомайзинг» и F+. 
Обладательница Гран-при-2011 Галина Иванова пред-
ставила коллекцию «Лошадиная сила», где костюмы 
довершались то маской лошадиной головы, то рогом 

единорога. Коллекция «Симулякр» Алены Петренко и 
Полины Диогеновой: авангардно-конструктивисткая 
красно-черно-белая «геометрия» одежды и взрывные 
прически, у одной модели в волосах – растопырен-
ные кукольные ручки-ножки. По словам авторов, 
просто трэш и эпатаж. «И ничего больше мы этим 
не хотели сказать». И все же они отхватили победу 
в номинации «Художественная идея». Нарасхват у 
дизайнеров мужчина-модель Александр Кувалдин: 
стоит посреди закулисья в дредах и дизайнерских 
трусах после очередного показа, весь покрытый 
татуировками и пирсингом, слушает инструктаж 
по дефиле к следующему показу. Инструктирует 
Алена Винокурова, перекинув через руку гигант-
ские рыбацкие бахилы, выкрашенные белым: часть 
коллекции «Космическая миграция» – отголосок 
падения челябинского метеорита. Коллекция, третье 
место в номинации «Авангард», несмотря на солнеч-
ные цвета, пугает: модели одеты то в матрацы, то в 
сумки. А из зрительских рядов на все это взирают 
такие же нездешние фигуры с выкрашенными лицами: 
горожане уже успели отдаться во власть художников 
по фейс-арту. Зрительница Марина, представившаяся 
как бывший юрист ММК, а теперь челябинка, с лицом 
белого тигра, одобрила творившееся на «Половодье»: 
специально приехала в Магнитку посмотреть это 
действо. 

На «Половодье-2013» происходило и много лично-
го. Максим и Светлана Шарыгины, когда-то познако-
мившиеся на фестивале, в этом сезоне отметили го-
довщину свадьбы показом коллекции для беременных 
«Босиком по радуге». Специально искали будущих 
мам через знакомых и социальные сети: «Никто так 
не пройдет, как беременная – модель с накладкой на 
животе ее не заменит». Обыграли ожидание ребенка: у 
кого будет сын, тем рисовали на костюме мальчиковые  
образы – морячков, танчики, а у кого девочка – со-
ответственно. Идея зрела давно: «Беременная – это 
странная смесь вчерашней девчонки и умудренной 
женщины». Хотелось противопоставить радостный 
костюм тем унылым робам, которые предлагают 
специализированные магазины. Но, как у большин-
ства участников фестиваля, чья работа не связана 
напрямую с конструированием костюма, не хватало 
времени: отшить коллекцию для Шарыгиных – это 
хобби после работы. 

 Зато у автора коллекции «Притяжение» Анны 
Токмачевой хватает времени на воплощение дизай-
нерских идей. В семье пятеро детей, об устройстве 
на работу речи быть не может, об ожидании шестого 
объявлено прямо с фестивальной сцены – и в пере-
рывах между занятиями с детьми многодетная мама 
занимается шитьем. А чтобы представленная на 
«Половодье-2013» коллекция не показалась излишне 

воздушной, она ее чуть «приземлила» татуировками 
на спинах моделей. 

 За коллекциями проглядывает философия мира. 
Яна Эжи, чья придуманная фамилия узаконена через 
заявление в ЗАГС, подготовила с Егором Закатовым 
«черную» мужскую коллекцию Dunkenhelt и собствен-
ную женскую Interferenz. 

– Отчего мужская – мрачноватая? – спрашиваю 
после первого показа, еще не зная, что ей присудят 
первое место в номинации «Авангард». 

– Не мрачноватая, а загадочная. Вы еще женскую 
не видели, – смеется Яна. – Там вообще агрессивный 
образ женщины-воина...  

По соседству – концентрация позитива. Автор 
коллекции «Славяночка» Анна Квитинская одевает 
моделей в белые наряды с росписью по канве в ак-
варельной технике – говорит, пришлось много экспе-
риментировать для чистоты рисунка. Обладательница 
Гран-при-2012 Регина Насырова в продолжение своего 
сотрудничества с интернатом «Семья» подготовила к 
фестивалю подростковую коллекцию «Ты есть». Она 
завоевала третье место в номинации F+. Аксессуары 
изготовлены воспитанницами интерната. Лена Ко-
четкова, Ольга Бабич, Катя Бабкина, Маша Мокина, 
Ксюша Окорокова после показа не спешат снимать 
бусы и платья – им хочется продлить праздник. В 
коллекциях Регины Насыровой – одна из них отшита 
в соавторстве с москвичкой Марией Невласовой – 
нашли применение дизайнерские ткани от мастеров с 
именами, это призовой фонд прошлого сезона.

Чего только не бывает на «Половодье»: модель 
Даша Князькова нечаянно предвосхитила победу 
автора коллекции «2013» – челябинки Ксении Герц. 
Одетая заранее в брюки со шлейфом, в ожидании 
показа горделиво вышагивала на площадке перед 
подиумом, держа шлейф на вытянутых руках: по-
другому просто не уберечь его от деформации. На 
вопрос об усталости удивилась: наоборот, очень 
нравится наряд – надела бы такой на выход. Коллек-
ция с рваным краем, из тканей натуральных песоч-
ных оттенков и грубоватой фактуры, с сумками из 
прозрачного пластика отмечена Гран-при фестиваля 
и отправится на международный конкурс – скорее 
всего, «Адмиралтейскую иглу». И это будет первое 
участие Ксении в профессиональном состязании 
за пределами области. А «Половодье» – отличная 
обкатка. Ксения считает его очень привлекательным 
форумом моды – прежде всего благодаря присут-
ствию международного судейства и профессиональ-

ному общению. 
И где-то в неведомых государственных 

сферах, похоже, это мнение о значимости 
фестиваля разделяют: он включен в список 
мероприятий в рамках года российско-
голландского сотрудничества   
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 бомонд

Дана Борисова 
продает дом
Дана Борисова, как и многие российские 
знаменитости, решилась обзавестись не-
движимостью за границей. 

Чтобы набрать денег на покупку «домика у 
моря», телеведущая выставила на продажу свой 
загородный дом в Подмосковье.

– Дом находится в престижном районе, на 
Новорижском шоссе, он большой и красивый, но 
слишком роскошный, и содержание его для меня 
дорого, – рассказала нам Дана. – Я не хочу больше 
жить в Москве и мечтаю купить дом где-нибудь за 
границей, на берегу моря. Сейчас пока подыскиваю 
подходящий для меня и дочки вариант в Италии, 
где-нибудь на Адриатическом побережье.

 аэропорт

Кофе от режиссера
Российский режиссер Федор Бондарчук будет 
открывать кафе в аэропортах. Первое такое 
кафе под названием Paparazzi-express уже 
работает в екатеринбургском аэропорту 
Кольцово.

Площадь ресторанов будет 500 квадратных 
метров, инвестиции в каждый проект оцениваются 
в миллион долларов. В меню ресторана Paparazzi-
express перечислены в основном итальянские 
блюда. Федору Бондарчуку принадлежит также 
ресторан итальянской кухни Paparazzi в екатерин-
бургском торговом центре «Европа». Заведение 
было открыто еще в 2009 году.

 сериал

Клип
для «Деффчонки»
Певец Алексей Воробьев, который после ав-
томобильной аварии вынужден был взять 
длительный отпуск для восстановления 
здоровья, снова в строю. 

Алексей в качестве режиссера снял коротко-
метражный фильм под названием «Папа», принял 
сразу несколько приглашений сняться в кино, начал 
работу над созданием собственного продюсерского 
центра. А на днях неутомимый Воробьев закончил 
снимать музыкальный клип для нового сезона ко-
медийного сериала «Деффчонки» на канале ТНТ, 
в котором он сам снимается – играет певца  Сергея 
Звонарева.

и. о. выпусКающего редаКтора 
науМов е. М.

 кроссворд

Скорей бы ужин...
По ГорИзонТалИ: 1. Досмотр ради следствия. 8. Индийская танцов-

щица в храме. 9. «Наиглавнейший волшебник» из книг англичанина Терри 
Пратчетта. 10. За связь с ним и приготовления к возмущению русский писа-
тель Николай Чернышевский оказался в стенах Петропавловской крепости. 
11. Завтра для пятницы. 12. «Партийная...»  15. Уважаемость профессии. 16. 
Американский господин. 17. «Там для меня горит как вечный знак забытых 
истин». 21. Какой царь стал героем последней из пушкинских сказок? 22. 
Туризм с голосованием на обочине. 24. «Скорей бы ужин и отбой, скорей 
бы ... и домой!» 25. «Всякая ... всегда была и будет терновым венцом». 26. 
Показатель популярности политика.

По верТИкалИ: 2. Арабский плащ. 3. Кто из режиссеров получил 
«Оскар» за спасение рядового Райана? 4. Поэтический сборник«... времени» 
стал последним, изданным при жизни Анны Ахматовой. 5. «Судовые сна-
сти» одним словом. 6. «И... в хрустале у тебя на столе». 7. Давно замечено, 
что «праведную ... начинают вести тогда, когда на грешную уже не остается 
ни сил, ни денег». 8. Кто врачует зубы? 12. Иномарка азиатской сборки. 
13. Самолет «у истоков авиации». 14. Национальный цветок Беларуси. 15. 
Уморительный детектив «Розовая...» с Жаном Рено. 18. Фильм «Турец-
кий ...» с Егором Бероевым в главной роли. 19. «Небывалая ... построила 
купол высокий». 20. «По военной дороге шел в борьбе и тревоге боевой 
восемнадцатый ...» 23. Футболист, ставший «национальным достоянием» 
Бразилии.

1 2 3 4 5 6 7

25

26

17

2119

23

18

22

20

24

8

9

10

11

12 13

14 15 16

  евГений малкин | у него вершина еще впереди

Дирижер
олимпийского оркестра

  юбилей

ЭЛЛа гогеЛиани

В рамках празднования 20-летия 
Магнитогорской государственной 
консерватории имени М. Глинки 
весь минувший и предстоящий учеб-
ные сезоны вуз-юбиляр проводит 
концерты, встречи, выступления.

 «Музыканты Южной Кореи – Южному 
Уралу» – такое название дали своему от-
четному концерту, прошедшему на днях 
в Органном зале Челябинска, аспиранты 
Магнитогорской консерватории. Шестеро 
зарубежных музыкантов в течение двух 
лет повышали свое мастерство, обучаясь 
у наших ведущих педагогов. Приехали 
молодые музыканты с уже богатым твор-
ческим «багажом». Пианист Че Джин 
Хен – лауреат национального конкурса, 
преподаватель университета Донг Пусана. 
Ким Ок – обладательница красивого лири-
ческого сопрано, лауреат первой премии 
азиатского конкурса, училась в Южной 
Корее и Италии, руководит концертным 
залом в Пусане. Лирическое сопрано Ян 
Ра Юн преподает в университете и одной 
из музыкальных школ Пусана. Тенор Ким 
Зи Хо – лауреат международного конкурса, 
бывал с гастролями на Кубе, в Японии, 
Германии, России.

Проректор по  организационно-
творческой работе Магнитогорской кон-
серватории, профессор, заслуженный 
артист России Петр Цокало, рассказывая 
о концерте в одном из лучших залов об-
ласти, отмечал высокую исполнительскую 
культуру южнокорейских аспирантов, их 
мастерство, а также особенно бережное 
отношение к русской классике.

– Ребята любят Чайковского, Римского-
Корсакова, Рахманинова, – отметил Петр 
Александрович. – Часто обращаются к 
русской песенной классике и русским 
операм. Удивил и поразил всех Ким Зи 
Хо, исполнивший народную песню «Ах, 
Настасья» на чистейшем русском языке, 
да еще и с правильными интонациями. 
Тут, конечно, сыграло свою роль то, что у 
нас хорошие педагоги – профессор Елена 
Трофимова, заслуженные артистки России 
Любовь Мишурова и Вера Семина, доцент 
Елена Тверитина, преподаватель Людмила 
Спицына, концертмейстеры Татьяна Копы-
лова и Виктория Авдеева.

В этом году на стажировку из Пусана 
приедут новые дирижеры и пианисты. 
Сейчас идут вступительные экзамены. 
Приезд очередной группы южнокорейских 
музыкантов подтверждает намерения 
дружественной страны продолжать куль-
турные и творческие контакты 

Музыка без перевода

Ответы на кроссворд
По ГорИзонТалИ: 1. Обыск. 8. Девадаси. 9. Архимаг. 10. Герцен. 11. 

Суббота. 12. Касса. 15. Престиж. 16. Сэр. 17. Очаг. 21. Дадон. 22. Автостоп. 
24. Дембель. 25. Корона. 26. Рейтинг.

По верТИкалИ: 2. Бурнус. 3. Спилберг. 4. Бег. 5. Такелаж. 6. Нарцисс. 
7. Жизнь. 8. Дантист. 12. «Киа». 13. Аэроплан. 14. Ромашка. 15. Пантера. 
18. Гамбит. 19. Осень. 20. Год. 23. Пеле.

такие игроки, как он, 
появляются раз в сто 
лет, и хотелось бы 
видеть их в россии

аЛеКсандр дуБинин

Мы уже сообщали,что Евге-
ний Малкин подписал новый 
контракт с «Питтсбургом» 
(76 миллионов долларов 
за восемь лет). Стоит по-
радоваться за Женю, он 
получил отличные деньги. 
Но за наших болельщиков 
обидно: теперь они увидят 
Малкина вживую не раньше 
2022 года!

Когда теперь свидимся?
Пара шансов у нас все-таки 

будет. Во-первых, Олимпиада в 
Сочи, на которой мы без Малкина 
окажемся как без рук. Центрфор-
вардов такого класса у сборной 
России попросту нет.

Во-вторых, чемпионат мира-
2016, который пройдет в Москве и 
Санкт-Петербурге. Но тут шансов 
мало, ведь «Питтсбург» так дале-
ко забирается в плей-офф Кубка 
Стэнли, что Малкин в сборную 
просто не успевает. И будь у нас 
Джино в этом году, может, из-
бежали бы нелепого проигрыша 
в четвертьфинале американским 
студентам – 3:8.

В-третьих, это благотворитель-
ные матчи. В конце августа Мал-
кин каждый год играет за сборную 
Ковальчука или Овечкина. Звезды 
НХЛ собирают деньги, которые 
передают нуждающимся – боль-
ным детям, пострадавшим от по-
жаров, родственникам погибших 
игроков «Локомотива»...

Но свой талант Малкин реали-
зует в НХЛ, играет для зрителей 
Питтсбурга и других городов Се-
верной Америки. Вице-президент 
«Магнитки» Геннадий Величкин 
не скрывал, что делал достойное 
предложение. Но Женя выбрал 
сильнейшую лигу мира. Величкин 
подчеркнул, что его предложение 
бессрочное. Малкина ждут в Маг-
нитогорске даже в 36 лет. Вот как 
ценят парня!

Черри наехал на Женьку
Ценят, но не все. Канадский 

телекомментатор Дон Черри 
выдал в эфире, назвав Малкина 
«талантливым лодырем, которо-
му он не заплатил бы ни цента». 
«Советский спорт» призвал к 
ответу 79-летнего эксперта, и 
Черри пояснил свою 
радикальную пози-
цию: «Я сказал то, 
что сказал. Джино 
играет тогда, когда 
хочет играть. И это 
правда. Если он в 
ударе, то это лучший 
русский хоккеист, которого я 
когда-либо видел. Даже ярче 
Овечкина. У Малкина невозмож-
но отобрать шайбу.

Но надо отдаваться хоккею. 
Ты должен играть, даже если 
этого не хочешь. Вот Овечкин 
в каждом матче выворачивает 
себя наизнанку. А я не люблю, 
когда играют не в полную силу. 
Хотя все знают твой потенциал, 
Джино».

Конечно, Черри стоит уважать. 
Он не просто старый болтун, а 
бывший наставник «Бостона», 
даже получал титул «Лучший тре-
нер года в НХЛ» («Джек Адамс 
Эворд»).

Но разве Малкин не достоин 
уважения? «Питтсбург» завоевал 
единственный Кубок Стэнли со 
времен Марио Лемье, когда в 
2009 году Евгений показывал 
гениальный хоккей. И пусть 
Черри ставит канадского Сид-
ни Кросби выше, без нашего 
русского паренька «пингвины» 
не выиграли бы ничего. То, 
как на всю Северную Америку 
оскорбляют Малкина, – обычное 
русофобство, которым Черри бо-
леет с начала 70-х, когда Советы 
играли с «кленовыми листьями» 
в Супер-серии-72. А если вспом-
нить, как Дон поливал грязью 
наших первых хоккеистов в 
НХЛ, как топтался на Ларионове 
и Макарове, то все с ним станет 

ясно. И тут подходит поговорка: 
«Собака лает, караван идет».

Солдаты группы «Центр»
Большое решение принял Между-

народный олимпийский комитет 
(МОК), согласившись оплатить 
страховки энхаэловцам. Это дефакто 
значит, что НХЛ приедет на Олим-

пиаду в Сочи.
Обозреватели Север-

ной Америки спорят о 
том, каким будет состав 
сборной Канады – глав-
ного фаворита зимних 
Игр. Красивую фразу 
написал эксперт: «У 

канадцев настолько богатый выбор 
центрфорвардов, что мы можем 
заявить 12 человек и завоевать 
золото».

Так и есть. Сидни Кросби, Клод 
Жиру, Стивен Стэмкос, Майк 
Ричардс, братья Стаалы, Джо 
Торнтон... Центрфорвард – как 
дирижер в оркестре. Человек, 
который ведет игру. Можно вос-
хищаться крайними нападающими 
Ильей Ковальчуком, Александром 
Овечкиным, но их трудно назвать 
системообразующими хоккеи-
стами.

Без таких парней, как Евге-
ний Малкин и Павел Дацюк, 
мы в Сочи даже на брон-
зу не наиграем. Нужно 
задуматься, почему 
это амплуа стало в 
России жутким 
дефицитом. По-
чему скром-
ному маль-
ч и к у  и з 
«Северста-
ли» Вадиму 
Ш и п ач е ву, 
который два раза подряд не попал 
в заявку на чемпионате мира, хотя 
все время находился со сборной, 
отвалили 120 млн. рублей в год в 
питерском СКА. Так сообщают 
инсайдерские источники. На без-
рыбье и рак – севрюга?

Что-то упустили мы в хоккей-
ном хозяйстве. И, может, прав 
президент ФХР Владислав 

Третьяк, когда предлагает огра-
ничения в КХЛ. Те же канадцы 
не стесняются вводить жесткие 
рамки. Пропали у них классные 
вратари, и теперь в юниорских 
лигах Канады запрещены евро-
пейские голкиперы.

А Малкин – уникум. Такие по-
являются раз в сто лет. И душа 
хотела бы видеть его в России. Но 
разум понимает, что лучшие годы 
карьеры нужно проводить в луч-
шей хоккейной лиге мира. Если бы 
«Анжи» купил Лео Месси – навер-
ное, аргентинец стал бы богатым, 
как персидский шейх. Однако 
мечту за деньги не купишь.

Как пел Высоцкий: «Весь мир 
на ладони – ты счастлив и нем и 
только немного завидуешь тем, 
другим – у которых вершина еще 
впереди» 

 улыбнись!

Живой в гробу…
Русские – самый трудолюбивый народ в мире!
Только мы придумали дачу для того, чтобы после тяжелой рабочей недели 

отдыхать с лопатой и граблями на грядках.

***
на лекции садоводов.
– Что лучше, огурцы или помидоры? – спрашивает лектор.
– огурцы! – говорит первый садовод. – Малосольный, хрустящий 

да под водочку, эх!
– конечно, огурцы, – вставляет свое слово второй садовод. – они 

раньше созревают на даче, значит, и обмыть первый урожай можно 
раньше.

– однозначно, огурцы, – говорит третий, – ими можно быстро заку-
сить, и они чистые, а помидор как брызганет во все стороны...

– а если без водки, – перебивает лектор, – что скажете?
– а пошел ты со своими овощами, – поднимаются садоводы и по-

кидают зал.
***

– Ой, а у нас тут такое было. Мужика притащили хоронить на кладбище, 
а он раз – садится в гробу, дескать, опа, а я живой! Что тут началось! Все 
радуются, смеются, хлопушки взрывают, кто-то шарики веселые притащил, 
жена от радости плачет. В общем, еле закопали...

***
разговор двух подруг:
– вышла я такая из дома, иду себе и вижу: впереди толпа мужиков 

в оранжевой робе на меня большими глазами смотрит. ну а что? Я же 
вся красивая, в коротком платьице – загляденье. И тут до меня мед-
ленно доходит, что иду я по свежеположенному асфальту, а в глазах у 
мужиков не восхищение, а ужас.


